
OPEL VECTRA
AGROGIL, S. A

( ira. M adrid - Barcelona, Km. .32.300 
Icis. 889  Í5 12 /  48.

ALCALA DE HENARES (Madrid)
. EXPOSICIONES F.N: 

ijjy- Madre de Dios, 4
(enfrente del Parque Municipal).

P I D A ^ J  
D E S E O S  (,*f Tel. 880  09  93

ALCALA DE HENARES.

Q u ie r o  
UN BUEN PRECIO
Elija su Opel Vectra.

Q u ie r o
INGENIERIA ALEMANA
Vectra, la más avanzada ingeniería Opel. 
Ejemplo de Habilidad, economía 
y rendimiento.

Q u ie r o  u n  g r a n
EQUIPAMIENTO
Para hacer de la conducción un placer. 
Con la máxima seguridad. ( ioni'CMonurios ( Xiciulcs

Mejores por experiencia

PADRE LLANOS

L l a m ó  a  I r a s t o r z a

Rosalía Rodríguez
perdió los nervios 
en el p leno y fue
abucheada por el público
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Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73.

PRYCONSA (Posterior)

LA CRONICA
DEL H E N A R E S

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

Semanario de información

Pleno/Alcalá

VUELVEN LOS 
MALOS MODOS A 

LA POLITICA
'EM pleno municipal de Alcalá 
"^ d e l martes 21 de enero estuvo 
precedido por un ambiente de 
gran expectación, ya que antes 
del comienzo de la sesión nume
rosos grupos de ancianos habían 
llenado los pasillos del Ayunta
miento, con el fin de apoyar con 
su presencia al concejal de Sani
dad, José María Irastorza. El 
Partido Popular había anunciado 
que pediría su dimisión, solicitud 
que formuló en el transcurso del 
pleno.

Cuando los concejales ’popu
lares’ se dirigieron al salón de 
plenos fueron increpados osten
siblemente con gritos de “fuera, 
fuera” por los jubilados y pensio
nistas que entraban en ese mo
mento en la sala.

Página 38

E 'n  el pleno celebrado el pasado
miércoles en Torrejón de Ar- 

doz se aprobó por mayoría absolu
ta la desaparición de las conceja
lías de Servicios Sociales y Sani
dad, cuyas funciones se gestiona
rán a partir de ahora a través del 
Patronato municipal de Bienestar 
Social, aprobado también en dicha 
sesión.

La creación del nuevo Patrona
to implicaba a su vez la modifica
ción de los estatutos del Centro de 
Salud, lo que recibió los votos a fa
vor del PSOE e IU, en contra los 
del PP y la abstención del Grupo 
Independiente. Este punto del or
den del día fue el más conflictivo 
de todos los presentados, ya que 
los ediles populares criticaron la 
desaparición de las concejalías.

Página 77

/^abezas rapadas, skinheads, 
^ “cocolisos”.... distintas deno
minaciones para un mismo senti
miento: el desprecio radical a los 
extranjeros que vienen a España. 
De declarada ideología nazi, no 
dudan en señalar a Adolf Hitler 
como su líder intocable. Violen
tos bebedores de cerveza, en Al
calá de Henares hay al menos 35, 
casi todos simpatizantes del 
Frente Atlético.

Garantizar el anonimato de es
tos “cabezas rapadas” es una obli
gación para poder hablar con 
ellos. Nos reunimos por la noche 
del miércoles 15 de enero en un 
piso vacío de una calle cualquiera 
en una conocida barriada de Al
calá. Una vivienda con poca ilu
minación y poco amueblada.

Página 59

Un mundo distinto

NAZIS EN 
ALCALÁ DE 
HENARES

•  Modelos Gasolina o Diesel.

•  Hasta 160 cv. y 16 válvulas.

•  Desde 4,4 litros a los 1 00 Kms.

•  Aire Acondicionado.

A U T O  R A LLY E  A L C A L A
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tal. 882 08 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68
A L C A L A  DE H E N A R E S  (M A D R ID ).

s u  c o n c e s io n a r io  
PEUGEOT TALBOT
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ACLARACIONES SOBRE LAS 
MEMORIAS ALCALAÍNAS

NOTA A LA OPINIÓN PÚBLICA 
DE GAMA & ASOCIADOS

Soy asidua lectora del 
semanario CAMBI HE
NARES y entre sus artícu
los me interesa especial
mente las “MEMORIAS 
ALCALAINAS” ya que 
he nacido y he vivido siem
pre en esta ciudad.

En el Capítulo 5o: “Ga
lería de Personajes Pinto
rescos”, me ha sorprendi
do el relato que Don José 
Calleja hace de la historia 
de la conservación de la 
partida de bautismo de D. 
Miguel de Cervantes, du
rante la Guerra Civil, en la 
casa de mi padre Juan Ra
boso, en la que actualmen
te habito yo.

Agradezco el recuerdo 
por parte de D. José hacia 
mi padre, si bien me siento 
dolida por el tratamiento 
con apodo, de sobra es sa
bido que en otras épocas 
se conocía a muchas perso
nas por ellos, pero no creo 
que sea serio, tratándose 
de memorias históricas no 
mencionar su nombre y 
apellidos.

Por otra parte, el relato 
no corresponde a la reali
dad, ya que, según la expli
cación de mis padres, los 
hechos ocurrieron como 
sigue:

“Pasando mi padre por 
la Plaza se le acercó el Sr. 
Cura Párroco de Santa 
María y le entregó, para 
que lo custodiara, el Libro 
de Bautismo que contenía 
la partida de Don Miguel 
de Cervantes. El lo llevó a 
su casa y, con ayuda de su 
prima hermana y un veci
no, que tenía un taller de 
hojalatería, al lado de la 
casa, se las ingeniaron para 
guardar el libro en lugar 
seguro”.

De estos hechos se 
puede hallar testimonio en 
la Historia de Alcalá de 
Henares de Don Anselmo 
Reymundo Tornero.

Por lo tanto, al ser yo la 
única hija de Juan, y, haber 
nacido con posterioridad a 
la Guerra Civil, no me co
rresponde el honor de ha
ber colaborado en la con
servación y custodia de tan 
importante documento, 
¡ya me hubiera gustado!. 
El mérito correspondió a 
mi padre: Juan Raboso, a 
su prima hermana Luisa 
Raboso y al amigo y vecino 
de ambos, Francisco del 
Río, por lo que creo de 
justicia reconocérselo.

Concepción Raboso 
Ferrón/Alcalá

Desde el pasado día 18- 
11-91, estamos padeciendo 
junto con nuestros vecinos de 
la c/Torres de la Alameda, de 
Alcalá de Henares, las conse
cuencias del modelo de socie
dad fjue nos toca vivir. Nues
tro pecado, el trabajar como 
asesores de empresa, y el de 
nuestros vecinos es precisa
mente ese, tener como veci
nos una actividad tan peligro
sa como es una Asesoría- 
Consultoría cerca.

Ante esta situación absur
da e incongruente a la que 
nos han sometido, queremos 
manifestar a la opinión públi
ca lo siguiente:

1. - Que nuestra actividad 
se centra en Consultoría-Ase- 
soría. Esto supone proponer 
nuevos enfoques, acciones co
rrectoras para el correcto 
funcionamiento de nuestras 
empresas-clientes, pero bajo 
ningún concepto supone deci
dir estrategias ni toma de de
cisiones. Estas corresponden 
sólo y exclusivamente a la 
Empresa-Cliente.

Es claro y contundente, y 
así queremos que quede re 
flejado, que GAMA & ASO
CIADOS no puede tomar de
cisiones en propiedad ajena, 
como es el caso de S.H.C. ES
PAÑOLA.

2. - Que tan trabajadores y 
con los mismos derechos lo 
son los empleados de Gama 
& Asociados como los de 
S.H.C. Española, sin que de 
momento a los trabajadores 
de Gama les haya dado por 
manifestarse en el domicilio 
de nuestros clientes, ni insul
tar en el puesto de trabajo a 
los trabajadores de otras em
presas.

3. - Que los trabajadores 
de Gama no están afiliados a 
C.C.O.O y por este motivo es
tán en desventaja de propor

cionar los medios de coac
ción, extorsión y publicidad 
de la que gozan los afiliados a 
este sindicato, ya que unos 
tienen el derecho en defensa 
de un puesto de trabajo en no 
dejar trabajar a otros, aunque 
estos últimos no tengan nada 
que ver con su problema.

4. - Que según se demues
tra hoy en día, no es suficien
te tener paciencia y aguantar 
la violencia hacia las perso
nas, insultos, coacción y la ex
torsión a un negocio ni tan si
quiera las molestias a todo su 
vecindario, para que alguien 
actúe; y en consecuencia nos 
vemos obligados a tomar 
otras acciones, ya que des
pués de esperar más de un 
mes, el sentido común y la ra
zón no se impone, esperemos 
que sí lo haga la justicia.

5. - Deseamos que nuestra 
situación se normalice porque 
nada dice en favor de toda 
una sociedad democrática, 
que alguien amparado por la 
fuerza bruta del número sea 
capaz de violar los derechos 
de los demás ciudadanos, 
porque nuestro caso es el 
mismo que si se agrediera al 
cartero porque las noticias 
que trae no son buenas.

Y por último, queremos 
dar las gracias a los trabaja
dores de S.H.C. Española por 
la publicidad gratuita de la 
que a diario somos objeto, ya 
que de alguna manera el eslo- 
gan de “Sr. Empresario, ocú
pese de su empresa que noso
tros nos ocupamos de sus 
problemas”, lo hemos hecho 
realidad, y gracias también a 
los distintos medios de comu
nicación por la oportunidad 
que nos dan al derecho de ré
plica una vez analizada en 
profundidad la noticia.

Gama & Asociados/ 
Alcalá de Henares

EMPRESA DEL CORREDOR NECESITA

ADMINISTRATIVO/A
•  Perfecta mecanografía
•  Imprescindible conocimiento de sistemas de Autoedi- 

ción (abstenerse sin esta condición)
#  Lugar de trabajo: Torrejón de Ardoz
#  Jornada completa.

Concertar entrevista. Tel. 883 19 91
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CORREO DEL LECTOR

PLANTACIÓN SIMBÓLICA 
EN EL RÍO TOROTE

PROBLEMAS DEL DISTRITO 
II DE ALCALÁ DE HENARES

El Colectivo «Arce» re
aliza todos los años una 
plantación simbólica como 
forma de llamar la aten
ción a los poderes públicos 
sobre la necesidad de au
mentar y proteger las zo
nas verdes en el entorno 
alcalaíno.

En esta ocasión, y al 
igual que hicimos el año 
pasado, hemos elegido el 
río Torote por tratarse de 
un espacio que presenta 
unas grandes posibilidades 
para el esparcimiento en 
armonía completa con la 
Naturaleza, guardando 
unas mínimas normas de 
uso.

El lugar preciso de la 
plantación será el de la ca
rretera de Daganzo, junto 
al puente sobre el río To
rote.

El colectivo «Arce» po
ne a disposición de todos 
los participantes un auto
bús que saldrá el domingo 
2 de febrero a las diez y 
media de la Plaza de Cer
vantes (junto a la Cruz 
Roja). El regreso al me
diodía.

Facilitaremos a los par
ticipantes las plantas y las 
herramientas necesarias, 
no obstante, quien tenga

alguna azada o azadilla, 
que se la lleve.

Las especies a utilizar 
son las siguientes: Chopos, 
Alamos blancos, Tarais y 
Sauces.

Esta plantación está or
ganizada en colaboración 
con: CODA (Coordinado
ra de Organizaciones de 
Defensa Ambiental) AE- 
DENAT de Madrid y Es
cuela Taller del M.O.P.U.

Pedimos con esta plan
tación, que se ponga fin a 
ljos vertidos que se reali
zan en las márgenes del 
río, se pidan los daños pro
ducidos sobre sus orillas, 
con el arreglo y lavado de 
coches, quema de la vege
tación, etc. También pedi
mos que se habiliten espa
cios para aparcamientos 
de coches impidiendo el 
acceso de estos a los már
genes del río. Se proceda a 
realizar estudios encami
nados a dotar de más vege
tación al lugar y a su lim
pieza y acondicionamiento 
para el posterior disfrute.

Agradecemos de ante
mano vuestra colaboración 
y os animamos a partici
par.

Colectivo Arce. AEDENAT.
CODA. Escuela Taller del 

M.O.P.U.

La Asociación de Veci
nos “Cervantes”, concreta
mente la comisión de Me
dio Ambiente de dicha 
asociación, compuesta por 
Pepa González y Carlota 
Rioja; junto con el conce
jal de Medio Ambiente; 
José Luis García Graván y 
la parte técnica del Ayun
tamiento de parques y jar
dines realizó un recorrido 
por el Distrito II de Alcalá, 
para ver las deficiencias 
del mismo, en cuanto a lo 
que se entiende por Medio 
Ambiente, como son: Jar
dines, arbolado, poda, al
corques vacíos, plantación, 
cambio de parterres, malos 
olores (desprendidos de la 
depuradora), contenedores 
y papeleras.

José Luis García Gra
ván, se comprometió a re
alizar la poda del arbolado 
del Distrito II para este 
año; así como la sustitu
ción de un arbolado más 
adecuado y la plantación 
en aquellos alcorques va
cíos.

En cuanto a los parte
rres de la zona izquierda 
de la calle Nuñez de Guz- 
mán, confirmó a los miem
bros acompañantes de la 
Asociación Cervantes, que 
en breve comenzarán las 
obras de los mismos, para 
que dichos parterres se 
conviertan en aparcamien
tos en batería.

Con lo cual queda bien 
claro que no es el paseo 
central como entendían al
gunos vecinos, que recibie
ron en su momento la car
ta del Presidente del Dis
trito II, informando a los 
vecinos de dichas obras,

alarmándose estos y malin- 
terpretando las obras.

Respecto a la depura
dora, no nos dio ninguna 
solución a los malos olores 
que percibimos los vecinos, 
principalmente en el buen 
tiempo. Esperamos la solu
ción lo antes posible sobre 
este tema, ya que creemos 
que sí las hay; sólo hace 
falta poner interés en el te
ma que nos ocupa; este 
problema lo venimos arras
trando desde hace años, y 
no estamos dispuestos a 
que pase más tiempo. Es
tamos cansados del conce
jal de turno que siempre 
nos cuenta lo mismo, como 
es, poner una pantalla ve
getal, creemos que esta so
lución no es suficiente pa
ra tan grave problema.

Los componentes de es
ta Asociación le plantea
ron al concejal los proble
mas de los contenedores 
de basura, los que hay no 
son suficientes, por lo que 
nos vemos obligados a de
positar la basura en el sue
lo, y todos sabemos lo que 
conlleva esta situación. A 
lo que el concejal contestó 
al problema con la incor
poración en breve de algu
no contenedores de una 
partida que ha sido com
prada. También se com
prometió a la sustitución y 
reparación de las papeleras 
del distrito.

Esperamos que estas 
promesas se cumplan en 
breve y no nos pase como 
en otras ocasiones que 
sean sólo eso PROME
SAS.

Asociación de vecinos 
«Cervantes»/Alcalá

ALICATADO 
Y SOLADO

REFORMAS EN 
GENERAL

Presupuestos sin 
compromiso.

Tel. 8814310

SE VENDE
O ALQUILA

LOCAL
COMERCIAL

de 100 m2, semiesquina a 
Juan de Austria, con 13 m. 

de escaparate.

Tel. 46630  84
Llam ar de 14 a 17 horas o 
a  partir de las 21 horas.
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Juan-Pablo  Mañueco

¡OIGA! ¡NO NOS OBSEQUIEN 
CON NUEVAS ROTONDAS!

C Je echa uno a los ojos el periódico y resul- 
^-*ta que se le meten en la retina motas de 
polvo de alguna consistencia calcárea, como 
la que se aprecia en la página 44 del pasado 
número de LA CRONICA. La arenilla decía 
así: «En la comisión de gobierno del Ayunta
miento de Alcalá, celebrada el 14 de enero, se 
acordó la aprobación de los pliegos de condi
ciones para la construcción de una rotonda 
junto a la gasolinera de San Isidro, en la Vía 
Complutense». ¡Vaya por Dios, ya nos van a 
obsequiar con otra nueva rotonda...! Las 
vueltas que nos forzarán a dar los urbanólo- 
gos con la funesta manía de creer que las 
vías de comunicación son conchas de cara
coles.
T a Vía Complutense, o sea (apéate del as- 

"■“ 'nillo, Sinforoso), el ramal sobrante de la 
antigua Nacional II, ha sido siempre un pro
digio de desastres circulatorios. Pero últi
mamente se están batiendo todos las marcas 
conocidas de desaguisados alquitranados. 
\ / a l e  saber: Si usted sale de Alcalá con di- 

* rección a Guadalajara, tendrá que des
viarse previamente hacia los aledaños de un 
Centro Comercial, contemplar divinamente 
y en paralelo todas las instalaciones del su
sodicho boliche, cruzarse en aspa con el trá
fico que afluya desde la N-II hasta las men
cionadas rebajas, cambiarse de carril y, de 
improviso, lanzarse sobre el tráfago de la N- 
II sin que le embista la recua de vehículos 
que no se esperaba su sorprendente deseo 
de no entrar donde las gangas.
C i ,  por el contrario, sale de él con direc- 
^ c i ó n  a Alcalá, deberá incorporarse du
rante quince metros a la propia N-II, para 
abandonarla inmediatamente (después de 
esos quince metros graciosos y de varios 
sustos), desviándose ya hacia la pomposa 
«Vía Complutense». Torne a cruzarse en 
aspa con el tráfico que llegue de Madrid 
por el ramal oeste y estará en condiciones 
de disfrutar del recorrido hacia la urbe: ora 
semáforos descontrolados, ora obras móvi
les que taponan los diversos carriles según 
los días de la semana (hoy circule por la de
recha, mañana por ¡a izquierda: practique el

bonito deporte del esquí acuático/salvaobstá- 
culos, a golpes de volante), ora aparcamien
tos subterráneos que primero se abren, lue
go se cierran y, finalmente, se reabren para 
hacer una rotonda. Etcétera.
C i  desea acercarse hasta Torrejón (ni se le 
^ o c u r r a  a bordo ,de un objeto rodante), 
habrá de saltar cinco veces de carretera, en 
sólo cien metros, virando dos veces seguidas 
180 grados y circulando incluso por el ar
cén, so pena de que le arrollen los bólidos 
que le amenazarán por delante, por detrás y 
por los lados.
"Dueño..., pues en estas estábamos cuando 
■*“*el ComplutoAyuntamiento ha decidido 
abrirnos de gozo las carnes circulatorias con 
el obsequio de otra nueva rotonda.

usted con su carricoche, baldado de 
* impuestos, y, de golpe y repente, se en

tera de que, con ellos, le han construido 
otro cruzado mágico para que se dé usted 
de hocicos con el progreso urbano...
TV/Te parece bien esto de que se siga la 
^""^m oda actual femenina y se añadan 
unos redondeles de silicona a las sosas pro
tuberancias de las calles... Es más tentador y 
facilita el tropiezo, ya que, con la buena ilu
minación que disfrutamos, uno puede salir 
volando del pescante y acabar de objeto na
tatorio en los chorritos municipales. Ade
más, que nunca se sabe quién tiene prefe
rencia de paso en estos caos, lo que siempre 
contribuye a complicarle la vida al ciudada
no... De todas formas, ya decían los griegos 
que la distancia más corta entre dos puntos 
era la línea recta. Pero al diablo los griegos, 
¡viva el círculo masónico, que tiene más di
seño y queda como moderno!
U n  fin, que la obra me parece excelente 
"■“ 'para-choques y que los treinta y tantos 
millones que va a suponer el invento alarga
rá una temporadilla más la distracción (aho
ra que pensábamos que estaba terminando 
ya el infierno de los aparcamientos), por
que, eso sí, aunque la obra sea para coches, 
la única «diligencia» que conocen nuestros 
constructores la incendiaron las flechas in
dias en la última del Oeste.

El lunes pasado los conce-

1'ales de Izquierda Unida y 
’artido Popular de Alcalá de 

Henares abandonaron la inau
guración de la escuela infantil 
^Carrusel” cercana a la aveni
da de Reyes Católicos, cuan
do la directora del nuevo cen
tro no les mencionó en la lista 
de agradecimientos por su 
asistencia, al considerar que 
se había producido un agravio 
protocolario.

La directora citó a las di
versas autoridades presentes, 
entre las que se encontraba el 
consejero d e  Educación de la 
Comunidad de Madrid y el al
calde. Aunque no mencionó a 
los ediles de la oposición mu
nicipal, tampoco citó a algún 
concejal presente del equipo 
de gobierno. Esperamos que a 
partir de ahora el nuevo jefe 
de protocolo municipal facili
te a los intervinientes en los 
actos públicos listados y ma
pas de situación de cada per
sona, sobre todo de los conce
jales de la oposición. Alguno 
de los concejales socialistas 
presentes comentó: “Van a 
pocos actos, pero cuando acu
den, la arman”.

El pleno municipal de Al
calá celebrado esta semana 
aprobó la plaza de abogada 
del Centro Asesor de la Mu
jer. Este puesto y el de direc
tora de la misma entidad no 
se han podido cubrir desde ju
lio del año pasado debido a la 
oposición frontal de IU a 
aceptar lo que han llamado 
“traje a medida”. Un traje que 
se rumoreaba se le estaba cor
tando a la anterior abogada 
del Centro, Isabel de la Fuen
te, profesional hoy empleada 
de la Comunidad ae Madrid.

El salón de plenos estuvo 
hasta la bandera de jubilados 
y pensionistas que habían acu
dido en apoyo del concejal de 
Bienestar Social, José María 
Irastorza, cuya dimisión pidió 
el Partido Popular. Al pare
cer, las juntas d  ectivas ae los
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clubes pensionistas convoca
ron a sus socios a acudir al 
pleno. Al menos en algún 
centro fue así, según testimo
nio de personas presentes en 
el pleno. La movilización fue 
un éxito y la adhesión inque
brantable de los pensionistas 
a su concejal estuvo marcada 
por el afecto sincero y el nor
mal enojo ante esos ataques 
furibundos por la concejal 
Rodríguez, del PP.

Unos ataques que no pa
rece que vayan a beneficiar a 
esa imagen moderna y mesu
rada que propugna la direc
ción del PP, máxime si 16 que 
se trata es de expandir la base 
electoral. Rosalía Rodríguez 
no se privó de usar el calibre 
grande verbal, en vez de 
aquella “finezza” que el polí
tico democristiano Giulio 
Andreotti echaba de menos 
en España.

Desde las páginas de LA 
CRONICA, criticamos firme
mente en su momento la falta 
de elegancia de un repre
sentante socialista hacia los 
miembros del PP, en el trans
curso de un Pleno municipal. 
Ahora, la desconsideración 
ha tenido trayectoria opuesta. 
¿Subsanará su error, debida
mente, la concejal Rosalía 
Rodríguez o dejará constan
cia de cuál desea que sea su 
estilo?

La numerosa afluencia de 
personas a la redacción de 
LA CRONICA DEL HENA
RES solicitando números 
atrasados en los que se inclu
yen las memorias personales 
de José Calleja, que al pare
cer han comenzado a colec
cionar con retraso, nos lleva a 
que podamos anunciar que 
todos los lectores que así lo 
deseen pueden pasarse por 
nuestra redacción para dejar 
su nombre. Dentro de unos 
días, dispondremos de nuevas 
copias ae  las citadas memo
rias, que haremos llegar a los 
lectores que figuren en esa 
lista.

Nada puede añadir la 
modestia personal a 

la “repugnancia ilimita
da”, ante la oculta co
rrupción propia y extraña, 
del sentir de nuestro pre
sidente del gobierno des
de la estimulante tierra 
de Colombia. Apañados 
estamos. Nada cabe aña
dir desde el viejo baluarte 
“complutenso”, con sus 
denuncias no escritas y 
sus macetas incluidas. En
cima vuelve el “generalí
simo”, gran rueda de la 
fortuna de la moda, en el 
“Este”, en jura de bande
ra, en asnares y tarasco
nes. “Otia”, como dicen 
en “El Jueves”. La asque
rosa corrupción del ante
rior régimen no era sólo 
choricera de dinero en 
esencia, ni siquiera en el 
actual tardofranquismo, 
sino de administración 
sectaria, de clientelismo 
por encima de profesio- 
nalidad y auténtico pro
greso y de dame pan y di
me tonto. A sus órdenes, 
sin discusión. Como siem
pre, como ahora.
T>ero no es nuestro te- 

ma hoy la política, el 
“dramón” municipal ya 
no permite análisis sose
gados, sino su imagen más 
televisiva. Hace ya un 
mes que les informó “LA 
CRÓNICA DEL HENA- 
RES” de la nueva inten
ción autonómico-descen- 
tralizadora de la TV/3 
madrileña. De momento, 
el estulto tema de “sólo 
para Madrid” se ha susti
tuido por el de “esta es la 
nuestra”, que viene al pe
lo para el debate sociopo- 
lítico del momento pre
sente. En cualquier caso, 
Alcalá de Henares sigue 
interesando, como de 
costumbre, por sus plagas 
“hepáticas”, el violador 
del mismo topónimo o las 
palizas a presos. Como 
canta el tango, “dan ga
nas de llorar” y, sin em
bargo, persisten algunos 
esfuerzos cabezones y de 
buena cabeza como la

M oiW S4 >
Feo. Javier Casado Arboniés

CON LA IMAGEN A 
FAVOR DE LA 

PALABRA
“VI Semana Gastronómi
ca”. Enteroecedor. 
“Otia”.
'T'elemadrid ya ha co- 

menzado hace unos 
días a emitir más informa
ción local. Por las maña
nas facilita durante una 
hora y media las noticias 
sobre la situación del trá
fico rodado, luego añade 
el “magazine” titulado 
“Vivir en Madrid” y final
mente crea un telediario, 
también de noventa mi
nutos, con la característi
ca de dedicar una gran 
parte del mismo a la in
formación de la propia 
Comunidad au iónoma,
contando para ello con el 
apoyo de sus recién fun
dadas delegaciones, in
cluida la de Alcalá, y asi
mismo conectará con 
ellas en todos los boleti
nes de noticias de menor 
duración. Toda una reno
vación y todo un éxito de 
planteamiento. La crítica 
de resultados la dejare
mos para más adelante, 
pues aún es pronto para 
valorar el cumplimiento 
de tan altos objetivos. De 
momento, debemos felici
tar a Inmaculada Loe- 
ches, gran periodista y co
rresponsal de RTVM en 
nuestra ciudad, elegida 
por los lectores de 
“CAMBIHENARES” 
como alcalaína del año. 
'C ’ste éxito de imagen, 
- ^ e n  cambio, queda un

tanto empañado ante los 
logros de Azuqueca y 
Guadalajara, localidades 
hermanas del Valle del 
Henares. Guadalajara se 
ha llevado el Colón de 
Marlon Brando a la her
mosa Sigüenza y el com
plutense Palacio Arzobis
pal a dos velas. Azuque
ca, por su parte, acogerá 
en la próxima primavera 
unos estudios de produc
ción cinematográfica, a 
cargo de Vicente Escribá 
y de la United Cinema 
and Comuniations, que se 
ubicarán en un polígono 
industrial aledaño a la ca
rretera o autovía de Bar
celona y que pretenden 
atraer toda una serie de 
empresas subsidiarias. Al
go que se ha escapado a 
Alcalá de Henares, tras 
muchos años de prestar 
gratuitamente sus calles y 
edificios a los rodajes del 
séptimo arte y de mante
ner su ya afamado Festi
val de Cine. Sin duda 
Castilla-La Mancha 
ofresce la misma cercanía 
a Madrid y ventajas en fi
nanciación y suelo. Noso
tros nos quedamos en el 
paro.
A g e n o s  mal que al Cen- 

■■•tro Extremeño Alca- 
laíno, coincidiendo con la 
“adopción” del guayabo 
Miguel Durán, le han caí
do en el sorteo de la ON
CE diez milloncejos del 
ala. Algo es algo.
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¿PARA QUE NOS ELIGIERON 
EN MAYO LOS ALCALAINOS?

No voy a ser yo tan vanidoso como Nar- 
cís Serra, diciendo que hay políticos que es
tamos para resolver problemas, mientras 
otros los crean. Pienso que antes que políti
cos somos personas y como tales unas veces 
los creamos y otras los resolvemos. Pero es 
que, además, yo soy de los que no me con
sidero político, sino una persona con in
quietudes que en un momento determina
do de mi existencia me decido libremente a 
ejercer de político en el Ayuntamiento de la 
ciudad de Alcalá, ciudad en la que llevo vi
viendo con plena intensidad desde hace 22 
años. Y decidí presentarme en la candida
tura de IU porque es la organización a la 
que pertenezco, pero sobre todo el Progra
ma con el que nos presentamos, al menos 
sobre el papel, mejoraría la vida de Vd., mis 
queridos conciudadanos.

Soy persona que no entiende la política 
por la política, la confrontación por la con
frontación, “la bayoneta calada” en el día a 
día, yo a eso no estoy dispuesto a jugar, 
tampoco a ofrecer constantemente la otra 
mejilla.

Soy de los pocos románticos de la políti
ca que cree en el “compromiso”, estilo Al
do Moro-Enrico Berlingüer. Soy de los po
cos que en política creen en el “respeto mu
tuo” estilo Tierno Galván-Tamames Ma- 
drid-79, Leguina-Vilallonga, Comunidad de 
Madrid. En definitiva el compromiso y el 
respeto mutuo entre la izquierda, con el 
único objetivo de beneficiar a los más, y es
pecialmente a los jóvenes y a las capas de 
los ciudadanos más desfavorecidos.

En Alcalá, o mucho me equivoco, los ti
ros no parecen ir por ahí, y a mí eso me 
preocupa cada día más, ya que los grandes 
temas siguen sin resolverse y lo que es peor 
sin abordarse.

Los problemas que según mi criterio 
debíamos abordar de forma inmediata son 
los siguientes y por este orden de prioridad:

Io VIVIENDA
Sobran ya las declaraciones de buenas 

intenciones y hay que abordar todo lo pro
yectado:

- Polígono de la Rinconada (construc
ción de 600 viviendas); Polígono de Espár
tales; - Regularización viviendas del IVI- 
MA no sólo los del Polígono Puerta de Ma
drid sino todos los que hay en Alcalá; Re
cuperación del casco histórico.

No debemos olvidar que después de la 
alimentación y del vestido este es un bien 
necesario y que se escapa al alcance de mu
chos miles de ciudadanos alcalaínos, no de
bemos ser ajenos a lo que subyace en la po
lémica Cea-Victoriano, de alguna manera 
ellos están en el problema.

2o RECOGIDA DE BASURAS
Ha llegado la hora de poner el cascabel 

al gato, ya no valen medias tintas, ha llega
do la hora de las soluciones:

- La primera serla adoptar una solución 
diferenciada para bares y comercios; La se
gunda podría estar en dar bolsas de 1 m3, a 
las Mancomunidades (Parque Juan de 
Austria, Plaza Juan XXIII, Jardín de Alca

lá, Falcón, Alcasol-Alcatorre, Plaza de San 
Francisco de Asis, etc.); La tercera sería el 
seleccioniar las basuras en origen (hogares) 
y respetar horarios después de una amplia 
campaña en escuelas, entidades y ciudada
nos en general; La cuarta sería ir reempla
zando poco a poco los contenedores acu ta
les por otros de plástico que serían retira
dos todos los días; Quinta, mejorar el siste
ma de recogida de muebles y enseres de de
secho.

3o VERTEDERO MUNICIPAL
Obligar a la Comunidad de Madrid a 

que los Ayuntamientos que utilizan el ver
tedero de Alcalá mejoran su uso, al tiempo 
que se va buscando otro vertedero alterna
tivo.

4o LIMPIEZA VIARIA
- Buena programación de las obras de 

la ciudad; Terminación de las mil y una 
obras que hay por toda la ciudad; Ir dese
chando los aparcamientos en batería junto 
a los bordillos; Limpiar con agua e ir incor
porando el sistema mecanizado allí donde 
sea posible.

5o TRAFICO
- Dar solución a la barrera que supone 

el ferrocarril; Peatonalizar el casco y dejar 
como eje central la Vía Complutense, Po
ner en práctica el estudio de tráfico; Primar 
el uso del transporte colectivo dentro de la 
ciudad, en detrimento del privado, toman
do iniciativas que incentiven esta política.

6o APARCAMIENTOS
- Volver a estudiar el plan de aparca

mientos y rediseflar de nuevo dicho Plan; 
Exigir un buen acabado y mantenimiento a 
las empresas concesionarias; Control de las 
transmisiones de uso habilitando una ofici
na que gestione y controle tal volumen de 
negocio y de intereses particulares y muni
cipales; Exigir a las empresas adjudicata- 
rias el cumplimiento de los plazos de ejecu
ción; Mayor defensa de los ciudadanos- 
usuarios ante el posible abuso de estas em
presas concesionarias.

7o OBRAS Y SERVICIOS
Es la hora de mejorar los servicios de 

mantenimiento de nuestsra ciudad en base 
a: Una mejor coordinación y organización 
de los mismos; Más medios técnicos, mecá
nicos y de transporte; Un almacén de abas
tecimiento de materiales informatizado y 
con la dotación económica suficiente; Una 
mayor cualificación y formación del perso
nal destinados a estos servicios dotándolos 
de los cursillos necesarios para su obten
ción; Una selección de aquellas empresas 
especializadas en la prestación de aquellos 
servicios que el Ayuntamiento no haga en 
gestión directa; No olvidar en los concursos 
de adjudicación de servicio, a las cooperati
vas y SALES.

8o SISTEMA FINANCIERO Y DE 
RECAUDACION

- El área económica debe hacer todo lo 
posible por aminorar las cargas financieras 
de nuestro Ayuntamiento, hacienda y dedi
cando el tiempo que sea preciso para con
seguir esos objetivos, ya. La recaudación

ALCALA; UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

municipal nunca ha de estar por debajo del 
85% de lo presupuestado; - Impulsar una 
política de austeridad en todos los departa
mentos y áreas de gestión municipal.

9o EMPLEO
Hay que concretar políticas de empleo 

en base a: - Mantenimiento de empleo en 
empresas ya instaladas; - Crecimiento de 
empleo en empresas ya instaladas; - Capta
ción de nuevas empresas; - Desarrollo del 
PGOU y de todos los proyectos aprobados 
por el Ayuntamiento y Universidad.

10° ACUERDOS
Para desarrollar todo lo enunciado an

teriormente es necesario el consenso en la 
mayoría de los temas de los tres Grupos 
Políticos con representación municipal, pe
ro lo que es “imprescindible” es el acuerdso 
entre PSOE e IU, y quien no lo vea así es 
que está ciego o lo que es peor, pesa más 
en él, cuestiones de tipo personal o de es
trategia política de su partido o formación 
política.

Sres. y Sras. concejales, los intereses de 
Alcalá y de sus ciudadanos están por enci
ma de lo anteriormente enunciado y que a 
nadie se le olvide que nos presentamos a las 
elecciones municipales de mayo del 91 para 
resolver los problemas de Alcalá y sus habi
tantes, no para traer más problemas, que es 
lo que realmente está sucediendo y el que 
diga lo contrario miente.

Las diferencias no son insalvables, ni 
muchísimos menos. Lo que que ya no está 
tan claro es que el talante personal de cada 
uno de nosotros y el posicionamiento políti
co en cada una de nuestras respectivas for
maciones políticas, nos permita ver el bos
que (la solución a los verdaderos problemas 
de los alcalaínos).

11° POLITICA DE CONFRONTA
CION CON EL PSOE.

Sinceramente entiendo que lo haga Az- 
nar, aunque no es lo más inteligente, ya que 
en todo caso debería ser a los planteamien
tos que haga esa formación política a los 
grandes temas del País.

Pero sinceramente creo que mi compa
ñero y camarada Anguita se equivoca, ya 
que una cosa es el entreguismo, tiempos 
Santiago Carrillo, la claudicación, la subor
dinación al todo poderoso PSOE y otra 
muy diferente son los acuerdos de igual a 
igual, que él practicaba en Andalucía no ha
ce mucho tiempo y muy especialmente en 
“su Córdoba” con todo los partidos inclui
dos, CDS, PP, PSOE Y PA.
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VI SEMANA
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VARONIA
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CALAFELL 78 
HOTEL CANOVAS 
TUPAMARO
MIGUEL DE CERVANTES
SOTILEZA
LORD BYRON
EL CASINO
LA CAPILLA DEL JAZZ
OLIVER'S
TOPECA 75

Del 3 al 9 de Febrero, 1992

Alcalá de H enares
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Vuelven los malos modos al Pleno, ahora por parte del PP

«FOMENTUR» PROMOCIONARÁ EL 
TURISMO EN ALCALÁ DE HENARES

E l público abucheó al PP cuando este grupo pidió la dimisión del concejal José María Irastorzja

José  María Irastorza

El pleno municipal de 
Alcalá celebrado el pasado 
martes estuvo precedido 
por un ambiente de gran 
expectación, ya que antes 
del comienzo de la sesión 
numerosos grupos de an
cianos habían llenado los 
pasillos del Ayuntamiento, 
con el fin de apoyar con su 
presencia al concejal de 
Sanidad, José María Iras
torza. El Partido Popular

había anunciado que pedi
ría su dimisión, solicitud 
que formuló en el transcur
so del pleno.

Cuando los concejales 
’populares’ se dirigieron al 
salón de plenos fueron in
crepados con gritos de 
“fuera, fuera” por los jubi
lados y pensionistas que 
entraban a la sala. De los 
más de trescientos ancia
nos que llenaron el salón

noble municipal, alrededor 
de dos tercios permanecie
ron hasta el final del pleno, 
y volvieron a abuchear a 
los concejales ’populares’ 
cuando estos solicitaron al 
concejal de Sanidad que di
mitiera por considerar fra
casada su gestión. El con
cejal señaló que mientras 
la gente le apoyara no le 
importaría que se pidiera 
su dimisión.

■  PROMOCION 
INMEDIATA DEL 

TURISMO

A lo largo de la sesión 
plenaria, que duró más de 
cuatro horas, uno de los 
puntos destacados fue la 
aprobación, con los votos 
de los concejales del PSOE 
y PP, del concurso para 
que una asociación se res
ponsabilice de la promo
ción del turismo en Alcalá, 
durante un periodo de dos 
años, prorrogable.

Con toda probabilidad 
será la Asociación para el 
Fomento del Turismo de 
Alcalá (Fomentur) la que 
salga seleccionada, al ser la 
única de su género existen
te en Alcalá, aunque se po
drán presentar libremente 
otras entidades no lucrati
vas que tengan los mismos 
fines.

Este concurso es fruto 
de las conversaciones man
tenidas por la concejalía de 
Cultura con Fomentur, y 
aunque en principio se in
tentó formalizar un conve

nio entre ambas partes, 
existían impedimentos le
gales que han hecho nece
sario que se convoque el 
citado concurso, según ha 
declarado Lola Pérez, con
cejal de Cultura, a LA 
CRONICA DEL HENA
RES.

■  IU: “DOS AÑOS SON 
INSUFICIENTES”

Izquierda Unida votó 
en contra al considerar in
suficiente el intervalo de 
dos años para promocionar 
el turismo alcalaíno, según 
indicó Joaquín Arias, quien 
afirmó que “si hay un orga
nismo, el OADE, que 
pierde cinco millones de 
pesetas en realizar un estu
dio, en el que se valora la 
promoción turística de Al
calá en miles de millones 
de pesetas, no me explico 
que ahora, con nueve mi
llones de pesetas al año, el 
turismo en Alcalá vaya a 
ser un jardín de flores”.

El concejal de IU pro
puso que se hiciera un con
trato por seis meses con 
F imentur o la asociación 
seleccionada, tiempo du
rante el que se pondría en 
marcha una comisión de 
estudio formada por el Or
ganismo de Desarrollo de 
Empleo (OADE), la fun
dación Colegio del Rey y 
empresarios del sector hos
telero. Esta proposición no 
fue aceptada por los otros 
dos grupos.

A la afirmación de Arias
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María Casado y Bartolomé González

que “formalizar un contra
to por dos años con Fo
mentar es quitarse la cues
tión de encima”, la conce
jal de Cultura, Lola Pérez, 
le respondió que “no suelo 
quitarme los muertos de 
encima, sino que los certifi
co” -Pérez es médica de 
profesión-, criticando al 
concejal de IU que a pesar 
de mostrarse muy preocu
pado por el turismo en Al
calá, “a la hora de echar a 
andar, usted se queda para
lizado”. La concejal explicó 
que se exigirá una memoria 
de resultados cada seis me
ses a la asociación promo
tora, “y si esos resultados 
son negativos, les diremos 
que se vayan a su casa”, 
añadió la concejal.

■  LA DIMISION DE 
IRASTORZA

Durante todo el pleno 
el salón estuvo abarrotado 
de ancianos que habían 
acudido a apoyar a José 
María Irastorza, el concejal 
de Salud, según varios 
hombres y mujeres mayo
res declararon a LA CRO
NICA DEL HENARES 
antes del comienzo de la 
sesión. Afirmaron que “es 
una buena persona que nos 
está ayudando mucho”,

Sin embargo, los conce
jales del Partido Popular 
señalaron que su presencia 
se debía a una convocato
ria hecha por las juntas di
rectivas de los clubes de 
pensionistas, “tal como nos 
ha informado una persona 
-dijo la concejal Rosalía 
Rodríguez- que pertenece 
al club de la zona de Reyes 
Católicos.
Es imperdonable que ha
yan cerrado los centros 
municipales para la tercera 
edad para que los ancianos 
vengan aquí, al pleno”.

Estas declaraciones fue
ron pronunciadas durante 
uno de los momentos de 
mayor tensión de la noche, 
en el que, tras la petición, 
por parte del PP, de un 
pleno extraordinario dedi

cado en su totalidad a dis
cutir la problemática de las 
drogas en Alcalá, la porta
voz del grupo municipal 
del Partido Popular, Es
ther García, anunció que 
en ese pleno el PP solicita

ría la dimisión del concejal 
de Salud, Irastorza, “dada 
la demostrado desconoci
miento y desinterés en esta 
y otras cuestiones, -dijo Es
ther García- y lo avanza
mos para no defraudar las 
expectativas que se han 
creado desde el comienzo 
de la sesión”.

■  «ES UN CARADURA Y 
SE HA QUEDADO SIN 

AGALLAS»

El concejal de Salud di
rigió una pequeña alocu
ción al grupo de concejales 
del PP, en tono tranquilo y 
serio, respondiendo a la so
licitud de dimisión. Señaló 
que se alegraba de que se 
le solicitase por segunda 
vez que dimitiese de su car
go, “pero estaré tranquilo 
si todas ellas coinciden con 
las manifestaciones de 
afecto y cariño como las 
que estoy recibiendo”.

Precisamente, momen
tos antes del pleno, el con
cejal de Personal, Feman
do Español, repartió entre

OTROS PUNTOS
Entre los treinta y tres puntos debatidos en el pa

sado pleno, amén de ruegos y preguntas de los grupos 
de concejales, se aprobaron las sigientes cuestiones:

•  La cesión de uso del edificio del Colegio del Rey al ins
tituto Cervantes hsta que se determine su ubicación de
finitiva.

•  Con los votos de IU y PSOE, y la abstención del PP, sa
car en la oferta pública de empleo las plazas de di rec
toría del Centro Asesor de la Mujer y el de abogado/a 
del mismo centro, aunque se elimina el concurso de mé
ritos.

' •  Con los votos en contra de Izquierda Unida, y los favo
rables del PSOE y PP se aprobó el pliego de condicio
nes para la adjudicación de la conservación y renova
ción de las instalaciones del alumbrado público a una 
empresa privada.

•  Una moción de urgencia presentada por el concejal de 
Personal, para sacar a concurso público una docena de 
plazas de oficiales y técnicos municipales. Se votaron 
las bases de cada puesto. Entre las plazas se encontra
ba la de jefe de protocolo, la cual fue bastante debatida. 
Finalmente, se aprobó que el puesto de jefe de protoco
lo sea ocupado por un funcionario municipal, a pro
puesta del Partido Popular.
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ROSALIA RODRIGUEZ 
«Irastorza se ha traído a 

toda su ^líentela»
La concejal popular Rosalía Ro

dríguez acusó al concejal de bienestar 
social, José María Irastorza de haber 
organizado un «montaje», convocan
do a los jubilados que dependen di
rectamente de él para sus centros de 
ocio. En su opinión, una mayoría de 
los m ismos no sabían la exacta razón 
para la que se les había convocado.

los periodistas una hoja firmada por 
la Coordinadora de Clubes Munici
pales de Pensionistas. La nota se ha
cía eco de las decisiones tomadas por 
la asamblea que celebraron las juntas 
directivas de los clubes de jubilados y 
en ella se subrayaba el agradeci
miento de la Coordinadora al conce
jal de Salud y Bienestar Social, José 
María Irastorza, por el trabajo reali
zado en su área.

El concejal dijo que no se daba 
por aludido, y que se podía pedir su 
dimisión, “pero no cuestionar el tra
bajo de muchas personas que están 
detrás”. Sus palabras fueron seguidas

por aplausos de las personas que aún 
ocupaban el salón de pleno, iniciados 
tras algún titubeo.

La concejal ’popular’ Rosalía Ro
dríguez contestó al concejal socialista 
con duras palabras que fueron ’in 
crescendo’, diciéndole que “me da 
usted pena, se ha quedado sin ideas y 
sin agallas. Usted ha demostrado te
ner mucha caradura y me da pena 
que intente utilizar a su clientela, 
cuando la mayoría de la gente que 
hay aquí no sabe a qué ha venido.”

■  «EL AMO DE LOS CLUBES»

En un tono duro Rosalía Rodrí
guez preguntó: “¿Quién se cree us
ted que es, el amo de los clubes de 
pensionistas? Nos da la sensación 
que quiere utilizar a tres mil perso
nas de los clubes de pensionistas, que 
son muy importantes para nosotros, 
pero hay 150.000 personas a quienes 
les preocupa la cuestión de la droga, 
algo en lo que está demostrando una 
absoluta apatía”.

Al callarse, el público se levantó

LOS ANCIANOS 
«Hemos venido a apoyar a  

Irastorza»
Algunos de los ancianos que asis

tieron al Pleno declararon a LA  
CRONICA su rechazo a las imputa
ciones, afirmando que el concejal 
Irastorza merecía su apoyo «por ser 
una persona que está ayudando a los 
mayores». E l abucheo de los jubila
dos a Rosalía Rodríguez fue estruen
doso y  general

con gritos de “tú sí que eres una ca
radura” y “vete, vete”, comenzando 
a salir, mientras el alcalde ordenaba 
silencio y los policías municipales se 
acercaban a los jubilados indicándo
les que debían permanecer silencio
sos si deseaban continuar en la se
sión.

El concejal Irastorza tomó otra 
vez la palabra para decir que no ba
jaría “al nivel” de la concejal, aña
diendo que “si hay alguna razón para 
pedir la dimisión, se pierde al utilizar 
ese tono. Espero que nunca cometa
mos la torpeza que acaba usted de 
cometer”. F.R.

I L U S T R E  C O L E G I O  D E  A B O G A D O S
D E

A L C A L A  D E  H E N A R E S
CURSO DE DERECHO PROCESAR PRACTICO: CIVIL,

PENAL Y LABORAL

Para abogados, ejercientes o no ejercientes, 
y licenciados en Derecho

Se formalizará en las Oficinas del Ilustre 
Colegio d e  Abogados, de 9a 14 horas

N úm ero  m áxim o  d e  alum nos: 70
T E N D R A N  P R E F E R E N C I A  l o s  l e t r a d o s  p e r t e n e c i e n t e s  a  e s t e  C o l e g i o  

p o r  r i g u r o s o  o r d e n  d e  p e t i c i ó n .  L o s  L i c e n c i a d o s  n o  I n s c r i t o s  

e n  e l  C o l e g i o ,  o c u p a r á n  l a s  p l a z a s  n o  c u b i e r t a s ,  t a m b i é n  p o r  

o r d e n  d e  I n s c r i p c i ó n  a l  c u r s o ,  d e v o l v i é n d o s e  l a  m a t r í c u l a  s i  no hubiese plaza

SE ENTREGARA DIPLOMA DE ASISTENCIA

LUGAR: Escuela de Práctico Jurídica, c /  C o t e  
FECHA: Se celebrará del 3 de febrera al 27 de marzo de 1,991 
HORARIO: Lunes, miércoles y viernes, de 16,30 a l í  horas, 
MATRICULA: Unica
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LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL MUNICIPIO
CAMPO: Salón de Plenos de Alcalá. Abarrotado. 
FECHA: Martes, 21 de enero de 1992 
EQUIPOS: PSOE, PP e IU.
RESULTADO: ¿?
INCIDENCIAS: Aunque no se soltaron cochinillos al 
terreno de juego, hubo decenas de espontáneos que tu
vieron que abandonar el estadio antes del fin del parti
do por los berridos que dedicaban a la formación po
pular. Esos sí, los antidisturbios no tuvieron que inter
venir, limitándose las consecuencias a tres o cuatro 
afonías, suponemos.

En los grádenos del 
Salón de Plenos munici
pal de Alcalá de Henares 
había el martes pasado, 21 
de enero, más expecta
ción que en un estreno de 
Almodóvar, aunque no 
estaban ni Rossi de Pal
ma, ni Carmen Maura ni 
Victoria Abril. Eso sí, ha
bía otros jugadores de ca
lidad en los distintos ban
dos contendientes, aun
que no cumplieron las ex
pectativas previstas, espe
cialmente las «figuras».

Y fueron los subalter
nos, los segundos, los que 
dieron una aceptable no
che de diversión: Dolores 
Pérez-Osa, por el PSOE, 
Joaquín "Peleón" Arias 
“Benagozar”, por IU, y 
Luis Vargas “picapleitos”, 
por el PP.

■  MUJERES

La primera mostró un 
gran manejo de pelota al 
tratar de temas que afec
tan a mujeres (más en 
concreto, del fichaje de 
un director para el Centro 
Asesor), y los otros dos 
por no ir a la zaga, acerta

ron con diferentes argu
mentos. Y eso que son 
hombres, toda una lección 
para los machistas que to
davía hay.

Entre los tres se me
rendaron gran parte de la 
posesión del balón de sus

equipos, relegando a posi
ciones secundarias a sus 
capitanes: Crescencio Vi
cente “Del Bosque” 
(PSOE), Fali “Onésimo” 
García (IU), y Esther 
“Cortesía” García (PP), si 
bien los dos últimos des
puntaron más que Del 
Bosque, cuya cara parecía 
mostrar los efectos de una 
terrible colitis.

PUNTUACIONES ACUMULADAS 
DEL JUEGO MUNICIPAL

Estos son los resultados actualizados de la temporada 
91-92, hasta este momento, una vez contabilizados los posi
tivos y  negativos de cada concejal.

Recordemos que en cada encuentro los comentaristas 
políticos de LA  CRONICA D EL HENARES disponen de 
seis guarismos (3, 2, l y  -1, -2y  -3) para aplicar a los jugado
res más destacados (en uno y  otro sentido). Los que no apa
recen en el listado, o bien tenían los m ism o puntos a favor 
que en contra (y hemos preferido no hacer farragosa la lista 
en esta ocasión), o bien «no han tocado bola» a lo largo de 
toda la temporada, lo que, obviamente, es todavía más gra
ve, e influirá negativamente en la concesión de los títulos de 
«jugadores m ás rentables» y  «fichajes descartables», que 
efectuaremos al fin a l de la presente temporada..

•  Tomás Sánchez. (PSOE) 4 puntos.
•  Luis Vargas. (PP) 4 puntos.
•  Joaquín Arias. (IU) 2 puntos.
•  Florencio Campos. (PSOE) 1 punto.
•  Bartolomé González. (PP) 1 punto.
•  Dolores Pérez. (PSOE) 1 punto.
•  Rafael García Poveda. (IU) 1 punto.
•  Fernando Español. (PSOE) -1 punto.
•  José María Irastorza (PSOE). -2 puntos.
•  Teresa Galeote. (IU) -2 puntos..
•  Crescencio Vicente. (PSOE) -3 puntos.
•  Rosalía Rodríguez. (PP). -4 puntos.

El árbitro, “Guruceta” 
Campos, hábil y siempre 
al quite, mostró en ocasio
nes una autoridad excesi
va, cortando en seco in
cluso a sus compañeros, lo 
que originó alguna mala 
cara del también socialista 
José Macías "Sus Feste
jos" Gracia.

En el lado oscuro -in 
the dark side, que dirían 
en Pinto-, destacaron Ro
salía “Pero no lo dije” 
Rodríguez, que no supo 
estar a la altura de las cir
cunstancias ni argumen
tar, sin caer en el juego 
sucio, sus respetables opi
niones, es decir, la dimi
sión de José María “Cara 
de Póquer” Irastorza, que 
en ningún momento expli
có si los ancianos congre
gados en el campo tenían 
invitación personal o no, 
como denunciaban las 
huestes populares y nega
ban los interesados.

PUNTUACIONES DE 
LA JORNADA:

•  Dolores Pérez. 3 puntos.
•  Joaquín Arias. 2 puntos.
•  Luis Vargas. 1 punto.
•  Crescencio Vicente. -1.
•  José María Irastorza. -2
•  Rosalía Rodríguez. -3
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Son casos aislados que evolucionan favorablemente

TRES SUBNORMALES DEL CENTRO APHISA 
HAN ENFERMADO DE «HEPATITIS A»
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Tres deficientes menta
les de la residencia APHI
SA (Asociación de Padres 
con Hijos Subnormales de 
Alcalá) han enfermado en 
los últimos días de hepatitis

A, en un brote controlado 
que también afectó a un jo
ven Auxiliar de Clínica.

Dos de los afectados 
necesitaron asistencia mé
dica en el Hospital Prínci

pe de Asturias, de Alcalá 
de Henares, si bien uno de 
ellos ya había regresado a 
su casa al cierre de esta 
edición. El resto sólo fue
ron aislados del centro AP

HISA hasta comprobar su 
evolución.

El primer caso, que no 
fue notificado a la residen
cia hasta que sus responsa
bles acudieron al Príncipe 
de Asturias, fue el de Julio 
Cortés, de 22 años. Perma
nece ingresado desde el 13 
de enero y en el momento 
de escribir estas líneas aún 
no había salido: se le ha re
tirado el fármaco anticon- 
vulsivante Depakine y está 
en período de observación 
con sonda y suero.

El miércoles 15 de este 
mes se observa que el mi- 
núsvalido psíquico Rubén 
Sarabia, de 15 años, pre
senta los siguientes sínto
mas: vómitos, inapetencia y 
coloración oscura de la ori
na, por lo que el médico de 
la residencia recomienda a 
la familia que lo lleven a su 
médico particular. En el 
hospital se le diagnostica 
hepatitis A y es ingresado 
hasta el pasado lunes.

En el informe elabora
do por la dirección del cen
tro APHISA, enviado a es
ta revista, se explica el ter
cer caso, detectado el jue 
ves 16: Angel Jiménez, d< 
16 años, presenta los mis- 
* ios síntomas que Rubén 
Sarabia, que son comunica
dos a su familia. Tras diag
nosticársele también hepa
titis A en La Paz, es trasla
dado a su casa.

Por último, el viernes 17 
es notificado el último de 
los enfermos, un joven Au
xiliar de Gínica que había 
trabajado en el centro la 
última semana de diciem
bre supi endo a un cuida-



24 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/43

dor habitual, que efectuaba los servi
cios anteriormente.

Este tipo de hepatitis es la más 
benigna de todas las posibles, de re
percusiones infinitamente inferiores 
a la temida hepatitis B, de la que es
taban vacunados los 160 disminuidos 
y el personal de la residencia.

El origen del brote es difícil de 
aclarar, aunque la posibilidad de que 
surgiera en el centro parece bastante 
remota. Lo más factible es que algu
no de los internos cogiera el virus en 
la calle y se lo contiagara a sus com
pañeros. Enrique Pajares, presidente 
de la Institución, declaró a LA 
CRONICA DEL HENARES que 
“muchos chavales pasaron las Navi
dades en casa y a lo mejor lo trajeron 
luego”.

Jesús Sarabia, padre de uno de 
los afectados, quiso dejar claro que 
esculpaba a APHISA de cualquier 
negligencia: “no ha tenido mayor im
portancia, y no quiero que la gente 
se forme una mala imagen del cen
tro, que tanto trabajo nos costó le
vantar a los propios padres”.

De todas formas, los responsables 
de APHISA han tomado las medidas 
preventivas necesarias, en colabora
ción con las autoridades sanitarias de 
la Comunidad de Madrid y el Hospi
tal Príncipe de Asturias. “En un 
principio -dijo Pajares- nos plantea
mos cerrar durante unos días para 
evitar contagios, pero nos dijeron 
que era un disparate”.

De momento, provisionalmente, 
se ha decidido clausurar el comedor 
del taller ocupacional y el uso de cu- 
bertería de plástico. Además, el lu
nes comenzó una campaña de vacu
nación con gammaglobulina entre 
los chicos y el personal, que conclu
yó el pasado miércoles.

Al reanudarse la actividad normal 
de APHISA no se declararon más 
afectados, hecho probado por la asis
tencia de todos los minusválidos.

Esta asociación surgió en 1976 
atendiendo a la problemática de los 
subnormales profundos de Alcalá de 
Henares. En 1989, los padres consi
guieron cumplir su sueño con la 
creación de una residencia en la ca
lle Nuestra Señora de Belén.

Antonio R. Naranjo

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

CARTA AL SR. PRESIDENTE 
DEL GOBIERNO

CJr. Presidente, soy un pobre ciu- 
^ d ad an o  de a pie, que cada día 
tiene la osadía de leer la prensa, in
terpretarla e incluso creo que refle
xiono sobre los acontecimientos 
que día a día suceden en nuestro 
país. Le puedo asegurar que soy de 
los que amo profundamente a Es
paña, con sus pros y con sus con
tras, pero no puedo impedir sonro
jarme con algunas de sus declara
ciones, especialmente cuando esté 
en el extranjero, de visita o de viaje 
oficial.
1 \/T e voy a referir en esta ocasión 

y a través de esta misiva a sus 
últimas declaraciones, “los 50 años 
son una buena edad para jubilarse” 
por si sola se derrumba: ¿Se imagi^ 
na qué pasaría, si todos los españo
les pensaran así?. Incluso preten
dieran conseguir como objetivo ló
gicamente por aquello de la igual
dad, una pensión parecida a la suya. 
En cuanto a la 2a afirmación, Sr. 
Presidente de Gobierno: “ Siento 
repugnancia ante aquellos que sé 
que son corruptos y están todo el 
día denunciando la corrupción”.
C r .  Presidente, D. Felipe Gonzá
l e z :  Si esta declaración la ha re
alizado y en estos términos, como 
en la prensa se expresa, le ruego 
encarecidamente, que denuncie en 
el juzgado y de una manera pública, 
a aquellas personas que Vd. dice 
conocer y que son corruptos. Es ne
cesario que Vd. nos de ejemplo, 
que Vd. trate de evitar este tipo de 
situaciones.

\T á .  muchas veces nos ha pedido 
* moralidad en la vida pública, nos 

ha dicho que lo bueno de la demo
cracia es que podemos denunciar, 
sin temor a represalias y seguros de 
ser escuchados.
^ o  se preocupe Sr. Presidente, 

^  para Vd. también se aplican to
das las virtudes de la democracia. 
Animo, insisto, denuncie a los co
rruptos que Vd. conoce y además es 
necesario que lo haga, ya que al pa
recer se trata de personas que a la 
vez denuncian corrupción.
C i  Vd. no lo hace, me quedan dos 
^reflexiones: Ia.- Vd. hace decla
raciones de farol para asustar y sin 
conocer verdaderamente hechos y 
rircunstanicas corruptas. 2a.- Vd. si 
no lo denuncia se hace partícipe de 
la misma y difícilmente puede pedir 
a la población lo que no ha hecho.

Q
uedo a su disposición, y me ale
graría muchísimo que lo denun

ciara. Vd. ganaría en credibilidad y 
nos animaría a los pequeños morta
les a denuk ciar cualquier hecho que 
creamos delictivo y con solidaridad 
seguro que conseguiríamos evitar la 
corrupción elevándose así el con
cepto moral y ético de la sociedad. 
'C'stoy seguro de que aquí a cuan- 
■ ^ d o  salga publicado mi artículo 
no seré el único que se lo haya pe
dido: Es tan obvio que no me expli
co como ha podido dejar de hacerlo 
precisamente Vd.
"Vfl’is respetos tan sólo si hace lo 

que éticame:><c debe hacer Sr. 
Presidente.
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HUMOR

Participan 20 restaurantes

VI EDICIÓN DE LA SEMANA 
GASTRONÓMICA DE ALCALÁ

Fin de una especie de «culebrón»

HOY SE SABRÁ SI HAY 
O NO ACUERDO PSOE/IU

Este año, se celebrará del 3 al 9 de febrero Tres punios concretos podrían abortarlo

El acuerdo entre los dos 
partidos de la izquierda al- 
calaína podría presentarse 
hoy mismo, viernes 24 de 
enero, después de numero
sos altibajos en las negocia
ciones bilaterales. Lo que 
si parece claro es que, tan
to para bien como para 
mal, la respuesta se va a 
producir.

En principio parece que 
las Ejecutivas de ambos 
partidos están dispuestas a 
exclamar el “sí, quiero”, 
pero tres puntos muy con
cretos podrían echar el 
“matrimonio” para atrás.

Estos tres aspectos son 
el número de concejales li
berados, la devolución de 
la subida de impuestos de 
1990 motivada por la com
pra de un sistema de presu-

rización que nunca han 
funcionado, y el gabinete 
de personal de confianza 
para la alcaldía.

En el primer apartado 
el PSOE pretende la libe
ración de 11 ó 12 conceja
les, mientras que IU está 
dispuesta a aceptar un má
ximo de 10 liberados. Este 
es el principal obstáculo.

En el resto, no debe ha
ber problemas. IU está dis
puesta a aceptar que no se 
devuelva el “impuesto del 
agua” al no haber subida 
de tasas este año, mientras 
que también aceptan que 
el alcalde tenga personal 
de confianza, ya que ellos 
lo podrán tener igualmente 
con la subvención que reci
birá su partido.

A.R.N.
Momento del acto de presentación de la semana

El pasado lunes, 21 de 
enero, se presentó oficial
mente la VI edición de la 
Semana Gastronómica de 
Alcalá de Henares, en un 
acto en el que estuvieron 
presentes el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, 
el presidente de FOMEN- 
TUR, Manuel Mergalejo, 
y distintas autoridades mu
nicipales y del mundo del 
turismo.

■  20 RESTAURANTES

Este año, la semana co
mienza el próximo 3 de fe
brero, para ofrecer las deli
cias gastronómicas a todos 
los comensales que lo de
seen hasta el 9 de febrero, 
en 20 de los restaurantes 
más importantes de la ciu
dad, y aspira a superar el 
éxito popular que ha alcan

zado en ediciones anterio
res.

Para que se vayan ha
ciendo una idea de los me
nus, citamos un ejemplo: 
cebollitas rellenas de zorza 
de matanza, brochetas de 
caracoles, albondiguillas 
de ranas del Henares, ho
jalde de cangrejos de río 
(entradas), cardos de la ve
ga del Henares con almen
dras (primer plato), y mor- 
teruelo de Guadalajara. El 
precio, 3.500 pesetas, y 
una calidad que hará tem
blar al más anoréxico de 
los humanos.

Tanto Campos como 
Mergalejo coincidieron en 
destacar el auge de esta 
tradicional semana, en la 
que, aunque sólo sea du
rante unos, días, cambiare
mos las prisas por el placer 
de comer. ¡Que aprove
che! A.R.N.
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Firma del protocolo Ayuntamiento/Instituto de Empresa

EL COLEGIO DE DIRECCIÓN SE UBICARÁ 
EN ALCALÁ CON LA OPOSICIÓN DE IU

Horas después de que 
el pleno del Ayuntamiento 
de Alcalá, con los votos a 
favor del PSOE y PP y los 
votos en contra de IU, 
aprobase la ubicación en la 
ciudad del Colegio de Di
rección del Instituto de 
Empresa tuvo lugar la fir
ma del protocolo corres
pondiente.

Según el alcalde, Flo
rencio Campos, el hecho 
de que no existiera consen
so entre los grupos políti
cos se debe, no al conteni
do en sí del protocolo,"sino 
a la incapacidad que noso
tros como grupo socialista 
hayamos tenido para saber 
convencer a IU de que no 
se trata de una línea de ac
tuación que favorece ses
gadamente a un sector de 
la población, en este caso 
los empresarios, sino que 
se trata de establecer una 
línea de formación,recuali- 
ficación y nuevas oportuni
dades para la ciudad y lo 
que ésta representa".

Con la apertura del Co
legio de Dirección en Alca
lá, el Instituto de Empresa 
pretende establecer un am
bicioso plan de actividad

que comprenda una amplia 
oferta de programas dise
ñados para cubrir las nece- 
siddes de formación deor
ganizaciones empresariales 
y públicas; la realización de 
un extenso programa de 
conferencias y seminarios; 
la organización de cursos 
de verano en materias eco
nómico-empresariales diri
gidos a los universitarios; la 
celebración de una Confe
rencia Anual con la partici
pación de destacadas per
sonalidades del mundo em
presarial; y, en general, la 
integración de todo el teji
do empresarial, universita
rio y público del Corredor 
del Henares en las últimas 
herramientas en el campo 
de la gestión empresarial.

El Colegio de Dirección 
no será una realidad en 
nuestra ciudad hasta pasa
dos dos años y su ubica
ción, sin desvelar por parte 
de los firmantes, se cir
cunscribe a lo que el alcal
de definió como “manzana 
administrativa, es decir, al
gún edificio entre la Puerta 
de Aguadores y la Plaza de 
los Santos Niños”.

Miguel Martínez

BREVES

LA POLICIA MUNICIPAL IMPIDE LA 
ENTRADA DE PUBLICO AL PLENO

En el pleno municipal de Alcalá celebrado el pa
sado martes la policía municipal impidió la entrada 
de un grupo de cincuenta personas de la asociación 
“Vecinos sin casa” y simpatizantes, a quienes se les 
dijo que el salón de plenos estaba abarrotado. Sin 
embargo, este grupo manifestó a LA CRONICA que 
después de las ocho de la tarde (el pleno comenzó a 
las 19,00 horas), había salido gran número de perso
nas, a pesar de lo cual no se les permitió tampoco 
que entraran al recinto, por lo que optaron por mar
charse a las nueve y treinta minutos de la noche, ex
presando su disconformidad con lo sucedido.

“LOPE DE AGUIRRE, TRAIDOR”, EN 
EL TEATRO SALON CERVANTES 

ESTE FIN DE SEMANA

Este fin de semana se representará en el Teatro 
Salón Cervantes la obra de José Sanchis Sinisterra 
“Lope de Aguirre, traidor”. La obra se pondrá en es
cena por la compañía Teatro de la Plaza, y cuenta 
con la participación de los famosos actores Carmen 
Rossi y Juan Luis Galiardo, junto con Laura García, 
Manuel Morón, Jesús Castejón, Diego Doria y otros. 
La dirección corre a cargo de José Luis Gómez y es 
un espectáculo producido por el “V Centenario”. La 
función será a las 22 horas del sábado próximo y a 
las 19 horas del domingo.

CARROCERIAS VICTORIA, S. L.
CHAPA - PINTURA Y MECANICA

S E C A D O  A L  H O R N O  

B A N C A D A

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henares. Tel. 882 75 97
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BREVES

PREMIO DEL DISTRITO 
V AL COLEGIO MINERVA

La delegación del distrito V de 
Alcalá de Henares, presidida por el 
concejal de IU Francisco González, 
entregó el pasado viernes al Colegio 
Minerva el premio “a la máxima par
ticipación” en el «III cross escolar» 
celebrado a mediados de diciembre 
en el Paseo del Val.

El número de participantes fue de 
213, cifra que superó ampliamente a 
la del centro Nuestra Señora del Val, 
con 109 corredores, sobre un total de 
1.015. Además del trofeo, la delega
ción entregó a los chavales un che
que canjeable por material deporti
vo, en un acto en el que estuvieron 
presentes el propio concejal, el direc
tor del centro, Femando Rubio, y 
responsables de la comisión de de
portes y APAS.

COOKE, EN 
ENTREDICHO Y 

SUSPENDIDO POR 
CUATRO PARTIDOS

#

El americano David Cooke, juga
dor del Juventud Alcalá de balonces
to fue sancionado por el Comité de

Competición con cuatro partidos por 
pelearse con un jugador contrario. 
De los cuatro partidos, tres se han 
disputado: con dos victorias y una de
rrota, por lo que parece que Cooke 
no parece indispensable.

La directiva alcalaína pensó en 
buscarle un sustituto para estos cua
tro partidos, pero debido a que estos 
cuatro encuentros se van a disputar 
en apenas dos semanas, se pensó que 
era materialmente imposible buscar
le un sustituto.

En el último partido, disputado 
ante el Cajabadajoz, algunos aficio
nados pusieron una pancarta que de
cía: “Cooke coge las maletas y vete a 
hacer puñetas”.

Parece que alguna parte de la afi
ción no está muy conforme con el 
rendimiento del americano, que no 
es ni su sombra con respecto al juego 
desarrollado con su anterior equipo, 
el Lliria.

MORCILLO, DE NUEVO 
EN BL ALCALA

En el último partido disputado 
por el Alcalá, el jugador complutense 
Morcillo, que había pedido la baja 
voluntaria a la entidad alcalaína en el 
mes de noviembre aproximadamente, 
volvió a la disciiplina de Juan Cle
mente e incluso jugó algunos minu
tos, sustituyendo a su compañero Ca

ballero. Por lo visto, el presidente 
García Rojas y el técnico no admitie
ron como viable dicha baja y cuentan 
con él para lo que queda de tempora
da. Este jugador procede del Real 
Madrid de Tercera División.

SE OPONEN AL 
DESDOBLAMIENTO 

DELAN-H

El Ayuntamiento de San Feman
do de Henares mostró esta semana 
su oposición al desdoblamiento de la 
carretera Nacional-II previsto por el 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes.

Este proyecto supone la creación 
de una vía rápida de conexión entre 
los municipios de Costada y Torrejón 
de Ardoz, que uniría sus respectivos 
polígonos industriales y cuyo trazado 
discurriría casi en su totalidad, según 
manifestó a LA CRONICA el conce
jal de Urbanismo, Jesús Sánchez, por 
San Femando de Henares.

El Ayuntamiento ha pedido al 
MOPT que modifique el proyecto 
para que así cumpla sus objetivos bá
sicos: crear un eje complementario 
de la N-II de carácter interurbano sin 
impacto ecológico, concetar los tres 
municipios sin utilizar la N-II y crear 
un enlace entre los polígonos indu- 
triales.

ACUSACIONES DE 
ESPECULACION 

CONTRA IU EN COSLADA

El grupo socialista del Ayunta
miento de Coslada ha calificado de 
“especulativa y antisocial” la opera
ción urbanística que lleva adelante el 
equipo de gobierno comunista y que 
consiste en la recalificación de 
341.000 metros cuadrados de suelo 
terciario para la construcción de 905 
viviendas de lujo.

Los socialistas afirman que el con
cejal de Urbanismo de Coslada, Juan 
Ramón Sanz, y su cuñado Carlos 
Sánchez (autor del proyecto), pre
tenden beneficiarse de las plusvalías 
de esta operación, que se calcula po
drían ser superiores a los diez mil mi
llones de pesetas.

f & t t v t t t t u l

^ n e i p e
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA r e s e r v a s  d e  m e s a

KNEIPE, S .L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares  
(Madrid)
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Promoción del turismo alcalaíno

MANRIQUE: «COMENZAREMOS LAS 
ACCIONES DE FORMA INMEDIATA»

José  María Manrique y Manuel Melgarejo

Durante el transcurso 
de la sesión plenaria del 
Ayuntamiento alcalaíno 
del pasado martes, tanto el 
equipo de gobierno como 
la oposición citaron a la 
Asociación para el Fomen
to del Turismo en Alcalá 
(Fomentur) como la más 
idónea para encargarse de 
la promoción del turismo 
de Alcalá Henares.

Aunque se ha convoca
do un concurso al respecto, 
todos los indicios apuntan 
a que sea esta asociación 
de carácter no lucrativo la 
que, casi con toda proba
bilidad, resulte la encarga
da de promocionar el turis
mo en Alcalá, debido a ser 
la única entidad privada 
que ha trabajado en esa di
rección, desde hace años, 
además de que sólo Fo
mentur agrupa a hostele
ros, agencias de viaje y 
otros empresarios del sec
tor.

■  MEDIDA LOGICA

Para José María Manri
que, secretario de Fomen
tur, la valoración que le 
merece el que una entidad 
privada fomente el turismo 
de Alcalá es que “es una 
medida lógica que se debe
ría haber tomado hace mu
cho tiempo. La ciudad ne
cesita acciones de carácter 
inmediato, aparte de estu
dios que nosotros respeta
mos mucho y vamos a te
ner en cuenta, pero que 
son de carácter global. 
Creo que esperar seis me

ses, un año más, es un silo
gismo. Estamos en un buen 
año en el que va a afluir un 
gran número de visitantes, 
evidentemente a Madrid, y 
debemos captarlos para Al
calá”.

■  FIRMA DE CONVENIO

Las primeras acciones 
serán la firma de un conve
nio con la Comunidad de 
Madrid, algo que ya ha sido 
ofertado por la dirección 
general de Turismo del go
bierno madrileño, lo que 
permitirá participar oficial
mente en ferias nacionales 
e internacionales.

Otra medida de carácter 
urgente será la consecu
ción de acuerdos con 
“tour-operadores”, con el 
fin de organizar excursio
nes de grupos de visitantes 
desde Madrid a Alcalá, una 
o dos veces a la semana, vi
sitas del mismo carácter de 
las que actualmente se re
alizan a Aranjuez o El Es
corial.

La semana próxima Fo
mentur participará en Fitur 
’92, la feria internacional 
del turismo que se celebra 
en Madrid, de cara a con
tactar con los organizado
res extranjeros de viajes, 
de manera que oferten a 
sus clientes la ciudad de 
Alcalá en sus giras por Es
paña.

Otro proyecto es la 
creación de “paquetes” tu
rísticos en los que se inclu
ya pernoctar junto a una 
visita completa que incluya

una cena gastronómica, un 
espectáculo en el Teatro 
Salón Cervantes y recorri
do de edificios y monu
mentos. “Estas son activi
dades a organizar a rquy 
corto plazo”, recalcó el se
cretario de Fomentur, José 
María Manrique.

Por su parte, el gerente 
de la Fundación Colegio 
del Rey, José María Noga
les, ha declarado a LA 
CRONICA que “no signi
fica ningún recorte en las 
atribuciones de la Funda
ción el que una entidad 
privada sea la responsable 
de la promoción del turis
mo en Alcalá”. El presu
puesto para la promoción 
turística que manejaba la 
Fundación será transferido 
a Fomentur, o a la asocia
ción seleccionada.

BREVE
COSLADA RECURRE 
ANTE EL TRIBUNAL 

ECONOMICO CENTRAL

La Corporación de 
Coslada ha recurrido, ante 
el Tribunal Económico- 
Administrativo Central, la 
liquidación que el Ministe
rio de Hacienda ha ingre
sado en las arcas municipa
les procedente de la liqui
dación de los Presupuestos 
Generales del Estado de 
1990, algo más de 101 mi
llones.

Según las autoridades 
cosladeñas, esta cantidad 
es escasa, y debería ser de 
181 millones, según las ci
fras manejadas por la Fe
deración Nacional de Mu
nicipios en una reciente 
asamblea celebrada en Za
ragoza. De no atenderse 
este recurso, se acudiría al 
Tribunal Supremo.
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CC.OO. critica la privatización de varios servicios municipales

ACUERDO SOBRE LA APLICACION DEL 
CONVENIO LABORAL DEL AYUNTAMIENTO
Tras la aceptación de los puntos la cantidad adeudada se comenzará a cobrar en febrero

El comité de empresa del Ayunta
miento y el concejal de Personal, 
Femando Español, llegaron a un 
acuerdo el pasado lunes por la tarde 
para aplicar el convenio laboral fir
mado en mayo de 1991. El punto 
principal de discordia entre el comité 
y el Ayuntamiento era la consolida
ción o no en las nóminas de 1992 de 
los 24 millones de pesetas destinado 
a la valoración económica de puestos 
de trabajo.

Finalmente la concejalía ha acep
tado que ese fondo se consolide co
mo un aumento igual para todos los 
trabajadores municipales, inde
pendientemente de su función labo
ral, en forma de complemento espe
cífico para todos los empleados del 
Ayuntamiento. La cantidad de ese 
aumento es de 2.090 pesetas por tra
bajador y mes, a partir de este mes de 
enero, aunque se comenzará a cobrar 
en febrero. La cantidad adeudada 
por el año 1991, es de 29.000 pesetas 
y los empleados municipales la co
brarán en la nómina de febrero.

El pleno del mes de diciembre 
aprobó con los votos de Izquierda 
Unida y Partido Popular una moción 
que apoyaba las tesis sostenidas por

Comisiones Obreras e Inde
pendientes (grupos mayoritarios en 
el comité de empresa municipal), a 
favor de que los citados 24 millones 
de pesetas se convirtiesen en parte 
estable de las nóminas municipales.

■  “BUFANDAS" ECONOMICAS

Tal como adelantó LA CRONI
CA la semana pasada, el secretario 
general del Ayuntamiento emitió un 
informe negativo sobre la propuesta 
aprobada con los votos de PP e IU. 
El citado informe señalaba que “no 
se ha determinado a qué conceptos 
se aplica la subida propuesta; no se 
justifica, a la vista de la legalidad 
aplicable, el carácter lineal que se 
propone, y la imprecisión en cuanto 
al concepto por el que incrementan 
las retribuciones imposibilita saber si 
el pleno es competente para aprobar 
el acuerdo”.

Para los representantes de Comi
siones, este informe es “la última ex
cusa para no desarrollar el acuerdo 
entre trabajadores y Ayuntamiento”, 
aunque las objecciones reflejadas en 
el informe, sobre todo la referida a la

subida lineal al repartirse los 24 mi
llones de pesetas de la valoración 
económica de puestos de trabajo, 
han sido solventadas tras el acuerdo 
alcanzado el pasado lunes.

Además, recordaron que en el 
Ayuntamiento se han producido su
bidas lineales en años precedentes, 
como por ejemplo hace tres años, 
“por lo que si el secretario cree que 
ese reparto lineal es una irregulari
dad, no sería el único que ha tolera
do hasta ahora ”.

Los miembros de CC.OO. en el 
comité de empresa del consistorio, 
Jesús Chillerón y Acisclo Ramírez, 
que ofrecieron una rueda de prensa 
el último martes para comentar el 
acuerdo al que se ha llegado con el 
concejal de Personal, Fernando Es
pañol, afirmaron que la primera in
tención de este era destinar los 24 
millones de pesetas citados para “bu
fandas”, esto es, como gratificaciones 
o complementos económicos para los 
técnicos de primer nivel e interme
dio, según su libre albedrío.

■  CRITICAS A LAS 
PRIVATIZACIONES 

MUNICIPALES

Igualmente criticaron que en la 
oferta pública de empleo sólo se am
plíen plazas en la policía municipal, 
cuando existen otros servicios infra- 
dotados como el de la limpieza de los 
edificios públicos, o el del parque 
municipal de servicios y el de par
ques y jardines.

Además, se lamentaron de la pri
vatización de servicios que conside
ran deberían ser ofrecidos por el pro
pio Ayuntamiento, afirmando que es 
peor el resultado conseguido por las 
empresas municipales que el ofreci
do por la empresa privada. Citaron el 
caso del alumbrado público, turismo 
y educación de adultos.
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Con la presencia del Consejero de Educación, Jaime Lissaveztky

INAUGURADA LA ESCUELA «CARRUSEL»
Construida en el marco del Plan Trie

nal, la Escuela Infantil Carrusel fue inau
gurada el pasado lunes por el Consejero 
de Educación y Cultura de la Comunidad 
de Madrid, Jaime Lissaveztky, al que 
acompañaba el alcalde de Alcalá, Floren
cio Campos.

El Plan Trienal de Escuelas Infantiles, 
que la Consejería de Educación y Cultu
ra de la Comunidad de Madrid viene de
sarrollando desde el año 1989, está supo
niendo la puesta en funcionamiento de 
veinte nuevas Escuelas. La Escuela In
fantil Carrusel se integra en la Red Públi
ca de Escuelas Infantiles con una oferta 
de 140 plazas para niños de edades com
prendidas entre los 0 y los 4 años.

En el año 1988 Alcalá de Henares 
contaba con tres Escuelas Infantiles: “J J .  
González Blasco”, “ReyesCatolicos” y 
“Garabatos”, las tres dependientes del 
Ayuntamiento. Además estaba la Escuela 
“Puerta de Madrid”, dependiente de la 
Comunidad de Madrid.

En junio de ese mismo año Ayunta
miento y Comunidad suscriben un Con
venio, mediante el cual las Escuelas In
fantiles de ls ciudad se integran en la Red 
Pública de Escuelas de la Comunidad 
madrileña. La subvención aportada por

la Consejería de Educación para finan
ciar el tercio que le corresponde, según 
el Convenio, fue en el año 1991 de alre
dedor de 35 millones de pesetas.

“Carrusel” pasa a sustituir las instala
ciones de la antigua Escuela Infantil 
“Reyes Católicos”, incrementando la 
oferta en 100 nuevas plazas. El Ayunta
miento ha aportado los terrenos y la Co
munidad de Madrid ha sufraagado los 
costes de construcción y equipamiento, 
por un importe superior a los 100 millo
nes de pesetas.

Por su parte, la sede de la antigua Es
cuela “Reyes Católicos” se va a transfor
mar en una “Casa de Niños” que acogerá 
a unos 40 infantes. *

En el acto inaugural, el Consejero Jai
me Lissaveztky se refirió a Alcalá como 
“un Ayuntamiento sensible a los plantea
mientos que se hacen desde Madrid. La 
educación infantil es una educación cara 
pero absolutamente necesaria para el 
posterior desarrollo cultural del mño”.

Pero la Escuela Infantil Carrusel no 
es la última que en Alcalá abrirá sus 
puertas dentro del Plan Trienal. En la ac
tualidad están finalizando las obras de 
una nueva Escuela Infantil situada en el 
Polígono “Virgen del Val” y que supon

drá una oferta de 100 plazas escolares 
más. Al igual que sucedió con la Escuela 
“Carrusel”, el Ayuntamiento ha cedido 
los terrenos y la Comunidad corre con 
los gastos de construcción y equipamien
to.

Cuando el Plan Trienal que comenzó 
en el año 1988 se cierre, la oferta de pla
zas se habrá incrementado en más de 200 
nuevas plazas, suponiendo la oferta pú
blica en Educación Infantil dentro de Al
calá de Henares un total de 570 plazas 
para edades comprendidas entre los 0 y 
los 4 años.

Los esfuerzos de la Consejería de 
Educación no se paran ahí. En la actuali
dad se está elaborando un Plan Cuatrie
nal de Educación Infantil que, partiendo 
de la escolarización al 100% de todos los 
niños de 4 y 5 años, llegue a cubrir pro
gresivamente la totalidad de la demanda 
en 3 años y amplié las plazas para niños 
hasta tres años.

El Plan Cuatrienal articulará una se
rie de medidas como la rehabilitación de 
centros de EGB que hayan quedado sin 
demanda en ese nivel, el uso ampliado de 
centros públicos, así como la construc
ción de nuevos centros.

Miguel Martínez

Con motivo de la VI SEMANA GASTRONOMICA DE ALCALA DE HENARES 
CENTRO COMERCIAL E l VAL, te Invitamos a participar 

en nuestro concurso de coctelería
El próximo domingo día 9 de febrero, a las 12,30 horas 
del mediodía, te estaremos esperando con todo lo necesario

Sí eres so tu to  eeelelero, se fe fierdss este oecsteeimieule ártico
Inscríbite y recoge los boses en nuestras oídnos o en el Tel. 880 85 64

M d i y y .
C E N T R O  C 0  M E R C I A J ^

C/ Valladolid, 2 (Junto Polldeportivo Municipal)

FomentuR
-----ALCALA-----

Plaza de San Diego, 6 
Tel. 889 37 00

28801 ALCALA DE HENARES
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Reordenación del tráfico en febrero

IMPORTANTES CAMBIOS EN 
EL BARRIO «NUEVA ALCALA»

LA PALESTRA 

LOS ROPPER
Antonio R. Naranjo

S eg u ram en te  se acordarán de 
^  aquel matrimonio televisivo, los 
Ropper, que solía tirarse los trastos 
a la cabeza para regocijo de la au
diencia. Creo que se llamaban 
George y Mildred, aunque no estoy 
demasiado seguro, pero es igual. 
T )u e s  miren por donde, vuelven a 
A  la actualidad. No es que Tele 5 
haya incorporado la serie a su habi
tual programación-bazofia, con pre
sentación “de lujo” a cargo de Jesús 
Vázquez y los niñatos de “La Quin
ta marcha” -si es que no están en la 
hípica o en las regatas con papá-, ni 
que Antena 3 vaya a producir nue
vos capítulos con José María Ca
rrascal de protagonista -lo borda
ría-, ni siquiera que José Luis Mo
reno vaya a hacer una adaptación 
hortera para Telemadrid, con el pa
jarraco nauseabundo Rockefeller - 
¿cuándo le jubilarán?- en el papel 
de George y el Moreno en el del 
patito de George, ni mucho menos. 
T ^ s ta  entrañable pareja está en el 
“̂ A yun tam ien to  desde las pasa
das elecciones, gracias a sus votos. 
Lo que pasa es que hasta ahora 
permanecían en el anonimato, inhi
bidos por la cercana presencia de 
otros actores de renombre; Brando, 
Depardieu y ‘company*.
A / í e  refiero al concejal de Salud y 

“̂ nosécuántas cosas más, José 
María “George” Irastorza, y a la 
concejala popular Rosaba “Mil
dred” Rodríguez. “¡Qué actua
ción!”, “¡Jólivud os espera!”, “Ni el 
Pol Niuman”, eran los gritos más 
habituales entre la veterana parro
quia, confraternizada con su conce
jal de Bienestar Social, “responsa
ble” de que los ancianos sigan vivos.

todo porque la “sutil” Mildred 
A  había pedido la dimisión del 

“caradura” George, por su “incom
petencia” en materia de drogas, y 
éste dijo, mayestático cual caudillo 
divino, que tenía el apoyo de la cita
da parroquia. Habría que pregun
tarse si, después del espectáculo 
montado, hubo bocatas y cerveza 
para todos...más que nada por ha
cer trasnochar a tanto anciano con 
la barriga vacía.

El próximo mes de febrero entra
rá en vigor el nuevo diseño de circu
lación de vehículos en el barrio de 
Nueva Alcalá.

Este replanteamiento del tráfico 
rodado responde a la necesidad de 
planificar soluciones para el tráfico 
de Alcalá de Henares, en general, y 
del Distrito IV, en particular, necesi
tado de medidas urgentes tendentes 
a solventar el progresivo deterioro 
de la fluidez del paso de vehículos, a 
causa del aumento del parque auto
movilístico que se ha observado en 
Alcalá en los últimos años.

Asimismo, la línea de autobuses 
urbanos modificará su trazado con el 
fin de mejorar el servicio a los usua
rios del transporte colectivo.

■  DIRECCIONES UNICAS

Los aspectos más importantes del 
mencionado replanteamiento son el 
establecimiento de direcciones úni
cas en todos los viales importantes: 
Así, por ejemplo, una vía de entrada 
por la carretera de Pastrana acce

diendo a las distintas zonas del polí
gono mediante los viales transversa
les; salidas establecidas por las calles 
Río Bolarque y Río Salado y la elimi
nación en los cruces y en la entrada 
desde la Ronda Fiscal de los giros a 
la izquierda.

■  CAMBIOS EN LOS AUTOBUSES

En cuanto a los cambios en el iti
nerario de la línea de autobuses ur
banos, los vehículos entraran desde 
la misma fecha por la vía paralela a la 
carretera de Pastrana, girando poste
riormente por la calle Entrepeñas, 
para salir finalmente por Río Manza
nares.

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares ha editado varios millares 
de trípticos en los que el concejal 
responsable del área de Tráfico, José 
Ma Velasco, informa a los vecinos de 
todas estas modificaciones con las 
que se intentará lograr, según deci
mos, una mayor fluidez, rapidez y 
descongestión del tráfico en esta po
pulosa barriada.
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El edificio lleva más de dos años de remodelaciones

DE LA U.L.A. AL C.E.I., 
VENTICINCO AÑOS DE HISTORIA

El año 1992 va a ser un año im
portante para el Centro de Enseñan
zas Integradas (CEI) de Alcalá de 
Henares. Un año para conmemorar 
aquel otro, hace venticinco años, en 
que la ciudad estrenaba la Universi
dad Laboral.

Profesores, alumnos y personal no 
docente, que lo fueron y lo son en la 
actualidad, aprovechan esta conme
moración para recordar un cuarto de 
siglo enfocado a la docencia. Una 
etapa que comienza con el ministro 
franquista Girón, perteneciendo la 
ULA al ministerio de Trabajo y que 
llega hasta nuestros días con el nom
bre de CEI, integrado en el ministe
rio de Educación, no sin antes haber 
pasado por una etapa en que estuvo 
integrado en el antiguo ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social.

Venticinco años en los que el CEI 
ha evolucionado de forma paralela a 
la evolución sufrida por nuestro país.

Aspecto exterior de la antigua Universidad Laboral y actual C.E.I.

rado interino y titulares, ni entre ca- Los sucesores en el cargo de Gi- 
tedráticos y agragados. rón dan un giro a las U.L. cambiando

■  DE GIRON A LOS PACTOS 
DE LA MONCLOA

Las Universidades Laborales del 
país, y por ende la de Alcalá, fueron 
un invento de José Antonio Girón de 
Velasco, a la sazón ministro de Tra
bajo del régimen de Franco. Nacen 
como un sistema paralelo al ministe
rio de Educación para promocionar 
al proletariado, más concretamente a 
los hijos del proletario, y con toda la 
carga demagógica del momento.

Para evitar cualquier dependencia 
del ministerio de Educación, que Gi
rón consideró burgués, las Universi
dades Laborales pasan a depender 
de las Mutualidades Laborales.

El sistema que se implanta en las 
Universidades Laborales, ideologías 
al margen, resultó ser muy avanzado 
en su época. Se establecieron los de
partamentos de asignaturas, no se 
marcaron diferencias entre profeso- Imágen del interior de un laboratorio



24 de enero de 1992 LA CRONICA del H enares EDUCACION/55

El CEI cuenta con un pabellón deportivo cubierto

el matiz reivindicativo proletario y se mación profesional, algunas carreras 
plantea como un sistema educativo técnicas y, es de resaltar, el curso de

Hace tres años, los técnicos descubrieron que 
la estructura metálica soportaba demasiado 
peso y existía peligro de hundimiento; para 

ello, cinco pisos han sido eliminados

paralelo. Es en esta época cuando 
nace la Universidad Laboral de Alca
lá (ULA). Desde aquí y hasta los 
Pactos de la Moncloa todo sigue así.

En esa histórica reunión sindica
tos y gobierno deciden quitar al mi
nistro de Trabajo competencias que 
no eran suyas. Las Universidades La
borales se nacionalizan. Y se produ
ce una situación curiosa: el personal 
se integra como funcionario del mi
nisterio de Sanidad. Poco tiempo 
después la situación se normaliza con 
la justa dependencia del ministerio 
de Trabajo.

■  EL CEI ABRE LA PUERTA A 
LA UNIVERSIDAD LOCAL

En un primer momento la ULA 
se plantea como un gran internado 
en el que se estudia bachillerato, for-

ingreso en la Facultad de Ciencias de 
Madrid. Un paso importante en la lu
cha por traer la Universidad a Alcalá.

Se suprimen los cursos y se esta
blece en la ULA la Escuela de Inge
niería de Telecomunicaciones hoy in
tegrada en la Universidad alcalaína.

Durante todos estos años la rela
ción CEI-ciudad puede definirse de 
muy importante, no solamente bajo 
el aspecto económico (son muchos 
miles de estudiantes viviendo y po
tenciando la economía local), sino 
bajo el aspecto cultural ya que el CEI 
cuenta con el teatro más grande y 
mejor equipado de la ciudad.

■  UN EDIFICIO CONSTRUIDO EN 
TIEMPO RECORD

El edificio del CEI se inaugura en 
el año 1966 después de haber sido

construido en seis meses. Se trata de 
una estructura metálica que nunca 
tuvo problemas de ningún tipo. Pero 
hace unos tres años, técnicos del mi
nisterio de Educación descubrieron 
que la estructura metálica soportaba 
demasiado peso y existía peligro de 
hundimiento.

Cinco pisos han sido eliminados, 
se han cambiado ascensores, se han 
colocado salidas de incendios, aislan
tes de calefacción y se está pintando 
la fachada. En total, más de dos años 
de obras, de momento.

La LOGSE convertirá al 
CEI en un centro piloto y en 

el próximo curso se 
suprimirán, 1Q de BUP y FP

Más de 200 profesores y alrede
dor de 3.000 alumnos conviven ahora 
en este edificio en remodelación. A 
juicio de algunos responsables no se 
aprovechan todas las posibilidadess 
del CEI: sala de vídeos, laboratorios 
de idiomas o laboratorios de física se 
pierden en su inutilización. El desfa
se entre los viejos presupuestos y los 
actuales parecen tener la culpa. Pero 
no invertir en su utilización es per
der.

La LOGSE va a marcar el futuro 
del CEI de Alcalá al convertirse en 
un centro piloto. El próximo curso 
no habrá primero de BUP ni de FP, y 
sí tercero de secundaria.

Pero antes que el Centro de En
señanzas Integradas de Alcalá co
mience a escribir la historia de los 
próximos venticinco años va a cele
brarse el 25 Aniversario. Será el 10 
de abril cuando se desarrolle un acto 
académico al que se invitarán a auto
ridades del ministerio de Educación, 
autoridades locales, directores y pro
fesores de otros centros, antiguos 
alumnos, antiguos directores, profe
sores y personal no docente.

Un acto envuelto en los recuerdos 
de dos décadas y media en el que se 
harán una serie de regalos a aquellas 
personas, docentes o no docentes, 
que han trabajado en el CEI durante 
este cuarto de siglo.

Miguel Martínez
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E l padre José María Llanos es una fi
gura pública de reconocido prestigio en la 
vida española, querida tanto por persona
lidades de la izquierda com o de la dere
cha políticas, y  especialmente por los veci
nos del Pozo del Tío Raimundo, uno de 
los barrios más míseros de Madrid, donde 
ha trabajado com o religioso y  como 
miembro del Partido Comunista de Espa
ña y  del sindicato Comisiones Obreras du
rante más de treinta años.

E l Pozo, gracias a su labor, hoy ya no 
tiene nada que ver con el barrizal de cha
bolas que era en 1955, cuando ¡legó el pa 
dre Llanos para compartir la m isma vida 
de aquellos vecinos, de total pobreza. Ade
más, durante largos años, y  hasta tiempos 
recientes ha sido articulista de opinión re
vistas y  periódicos madrileños, una afición 
(como él la describe) que ahora ha aban
donado definitivamente.

HACIA ATRÁS

p 11 padre Llanos (así se le ha conocido 
-^ s ie m p re )  vive ahora en las afueras de 
Alcalá, en el colegio-residencia de la 
Compañía de Jesús “San Ignacio de Lo
yola”, donde se ha retirado a pasar sus 
últimos años, debido a la salud maltrecha 
que le acompaña a sus 86 años de edad. 
Allí se encuentran, aparte de los religio
sos dedicados a la enseñanza en el cole
gio, sacerdotes de la orden que están de 
paso y miembros ancianos cuya mala sa
lud les impide trabajar.

Hace tres meses estuvo ingresado en 
la enfermería de la residencia por culpa 
de una rotura de brazo. En diciembre 
volvió a ser internado al verse afectado 
por una pulmonía que le ha mantenido 
gravemente enfermo durante varias se
manas, de la que todavía se recupera.

Hace tres semanas el padre Llanos se 
despidió de sus compañeros y amigos de 
El Pozo, donde su labor diaria estaba re
ducida a realizar algunas visitas y a pasar 
la mayor parte del tiempo en la casa pa
rroquial, donde estaba viviendo con 
otros jesuítas.

Su habitación se encuentra en el ter
cer piso, dedicado en parte a albergar la
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nueva enfermería del colegio-residencia 
alcalaíno, construida hace apenas un par 
de años. En su puerta una tarjeta mues
tra su nombre: “P. Llanos”. Al entrar, no 
se levanta de la butaca que ocupa, en
frente de la puerta, pero quita rápida
mente los ojos del semanario que está le
yendo, lo aparta y saluda con afabilidad, 
dándome una mano pequeña y ligera.

La habitación es de reducidas dimen
siones, con una típica cama hospitalaria, 
una mesilla con un televisor portátil ro
deado de objetos personales y una ban
dera de la ONU clavada negligentemente 
encima de la televisión. Una mesa grande 
a la derecha de José María Llanos se ha
lla repleta de fotografías y libros.

Delante de él hay una mesita en la 
que sólo caben un receptor de radio, un 
teléfono, unas revistas ordenadas, unas 
gafas plegadas y el libro que está leyendo 
ahora, “Un nuevo orden mundial”, de R. 
Tamames. Como después me comentará, 
su única afición es la lectura, pues en la 
televisión únicamente ve los informativos, 
por lo que alterna libros y revistas de ac
tualidad. Al hablar, el padre Llanos tiene 
voz reposada y un tanto temblorosa.

- ¿Qué tal se encuentra de salud aho
ra?

- Mejor, después de la pulmonía que 
he pasado en diciembre. Aunque tengo 
problemas debidos a la vejez, como la 
enfermedad de la columna vertebral y las 
piernas débiles, aquí me he caído tres ve
ces; por eso me muevo muy poco. Y la 
cabeza y el estómago, bien.

- ¿Se quedará a vivir en Alcalá?

- Sí, me he despedido del Pozo des
pués de treinta y seis años, porque allí ya 
no tenía misión alguna y como viejo ya no 
podía hacer mucho. Poco a poco me voy 
trayendo mis cosas para acá. Aquí me 
cuidan muy bien y aquí seguiré.

- ¿Por qué se quedó a vivir y trabajar 
en el Pozo del Tío Raimundo?

- Llegué en 1955, cuando tenía cin
cuenta años, y he pemanecido allí 36 
años. Ir al Pozo fue una gracia de Dios. 
Yo trabajaba con los universitarios y visi
taba los suburbios, pero comprendí que 
ir de visita a los arrabales era de come
dia. Y decidí quedarme a convivir con la 
gente de allí. Fui a ser un vecino más y 
las circunstancias me obligaron a ayudar. 
Ayudé de tal manera que empecé a man
dar, y al final el cura mandó demasiado.

- ¿Con qué necesidades se encontró?

- Hubo que hacerles todo, llevar el 
agua, la electricidad, las escuelas, la far
macia. Aquello era un barrizal y no había 
las mínimas infraestructuras. Ahora, sin 
embargo, el Pozo está en muy buenas 
condiciones. Esta obra social me consu

mió y en vez de dedicarme especialmente 
a la evangelización, gasté muchos años en 
socializar aquello.

- Lo dice como un autorreproche.

- Sí, me dominaron las circunstancias 
y yo no era el llamado a ser arquitecto, 
maestro y otras muchas cosas que no co
rresponden a un sacerdote. En cambio, 
yo suponía que aquellas gentes venidas 
de Andalucía era cristianas y sin embar
go tenían una religión de aldea sobre la 
que yo quise edificar un cristianismo.

- Pero las personas tienen necesida
des que cubrir, y usted ha luchado para 
sacar a los pobladores de la pobreza. 
Esa es también una labor evangélica.

- Sí, pero no era mi misión.

- Si no lo hubiese hecho usted, ¿quién 
habría cumplido con esa labor?

- Se habrían encontrado personas, el 
Ayuntamiento, otras instituciones. Era 
imprescindible realizar ese trabajo desde 
un punto de vista, pero nos precipitamos, 
porque luego se ha visto cómo han hecho 
las cosas después en Entrevias, sin ape
nas intervención de sacerdotes.

Yo tenía amigos en Madrid y jugué 
un poco el papel feo de intermediario en
tre el Pozo y los amigos de Madrid. 
Aquello no estuvo bien, porque yo sólo 
no hubiera logrado nada, pero utilicé a 
mis amistades. Es labor que hoy me due
le, no era lo que debía hacer un sacerdo
te. Era un papel un poco aburguesado.

- Sí, porque tenía que haber hecho al
go más que buscar fondos. Ellos tenían 
dinero. Visitaban el Pozo y al conocer la 
situación que había allí, pues nos ayuda
ban. Por eso, el Pozo se remodeló gracias 
a mis amistades de Madrid. Algunos eran 
banqueros como Juan Liado o López de 
Letona; después, Tierno Galván o el con
de de Bayalde, que también se portó muy 
bien. Los obispos nos ayudaron en gran 
manera, igualmente.

Pero ir a Madrid y conseguir dinero 
era fácil y rápido. Lo auténtico hubiera 
sido quedarme en el Pozo como un veci
no más, intentando mejorar aquello len
tamente, a plazo largo y sin paternalismo, 
que es a lo que jugamos. Eso es algo que 
no está bien. Actuábamos como protec
tores de los habitantes del barrio, convir
tiéndolo en una colonia de Madrid. Y yo 
debería haber tenido una mentalidad di
ferente, porque yo nunca me consideré 
del barrio. Vivía allí, pero no era de allí. 
En realidad, yo era un burgués traslada
do al Pozo, y no era lo mismo.

- Usted dice algo que me sorprende, 
al calificar de fácil la obtención de los 
fondos necesarios para la reestructura
ción del Pozo del Tío Raimundo.

- Al que tiene amigos, como yo los te
nía, sí le es fácil. Además, yo escribía mu
cho en la prensa, y eso contribuyó decisi
vamente a que se conociera la necesidad 
de aquellas personas y viniera dinero pa
ra sufragar los gastos que teníamos.

E l padre Llanos baja la cabeza, cubier
ta de pelo blanco, y  mira con los ojos per
didos en quien sabe qué recuerdos, m ien
tras habla con un deje melancólico en la 
voz. Sorprende escuchar a este hombre cri
ticando su dedicación exclusiva a la ayuda 
social que ha realizado durante tantos 
años. La entrevista iba dirigida a glosar la 
memoria de media vida dedicada a un ba
rrio, una labor que aureola al padre L la
nos de abnegación y  solidaridad con los 
demás, y  sin embargo, sus palabras se ti
ñen con un acento de fracaso y  decepción 
al pensar en la segunda etapa de su vida 
desde la altura de sus 86 años.

- ¿Le molesta haber solicitado ayuda 
a sus amigos?

- ¿Se arrepiente de lo que hizo?

- He hecho cosas, unas buenas y otras 
no, de las que sí me arrepiento. Otras

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

fracasaron. Sobre todo me arrepiento de 
la actitud paternalista que tuvimos en el 
Pozo. Eso cristianamente está mal.

• ¿De esas labores, de cuáles está o r
gulloso?

- De haber ido, de haber cambiado 
una vida entre universitarios por otra en
tre el pueblo, l-o corriente era ir a llevar 
donativos a los suburbios, de visita, pero 
quedarse a vivir no.se estilaba. Eso lo hi
cieron cuatro estudiantes además de mí, 
no fui solamente yo el que se marchó a 
vivir al Pozo.

¿De qué otras cosas no me arrepien
to? Pues del común de trabajadores que 
formamos, aunque al final se hundiese. 
Tampoco de las escuelas universalistas 
donde los chicos se sintiesen universales 
y no sólo patriotas de una sola nación. 
Allí izábamos la bandera de la ONU, la 
que tengo ahí en la pared ahora. Tam
bién estoy orgulloso de la escuela profe
sional, que todavía permanece.

En cambio nos salieron mal las coo
perativas de consumo y de construcción. 
Fallaron por culpa de la dichosa política, 
se politizó demasiado el barrio. Eran los 
años del último franquismo, pero estuvo 
mal que nos politizásemos tanto.

- Precisamente, en aquella época le 
llamaban a Vd. y otros “curas obreros”...

- Mire, lo de cura obrero es un insul
to, porque yo nunca lo he sido. En mi vi
da nunca he hecho otra cosa que ser cu
ra, un cura que ayudaba a los trabajado
res y que vivía con ellos, pero nunca he 
sido obrero. Ingresé en el PCE y trabajé 
con CCOO durante una larga tempora
da. Las circunstancias nos llevaron a ha
cer cosas, no malas, pero sí exageradas.

La voz del padre Llanos no sube de to
no en ningún momento, aunque sí subraya 
con más energía algunas palabras, como 
cuando niega haber sido obrero. A l hablar 
de su militancia en el Partido Comunista 
de España y  en el sindicato Comisiones 
Obreras, vuelve a insistir en el tono crítico, 
a reprocharse muchas acciones pasadas, a 
evocar los recuerdos de una manera en 
que los momentos dulces se mezclan con 
los agrios, conduciéndole a reflexiones ca
racterizadas por la insatisfacción, ahora 
que todo ya es irreversible.

- ¿Se arrepiente de haber estado en el 
Partido Comunista?

- No, todavía conservo el carnet, no lo 
he entregado. Yo no quise pasar de sim
ple miembro, pero de todas formas debe
ría haberlo pensado más, porque otros 
curas que pensaban como yo no se atre
vieron a pedir el carnet. No es que me

arrepienta, pero sí es verdad que lo pen
sé poco y me dejé llevar.

- Aquello era un acto de valentía...

- Yo lo pedí porque quería estar con 
ellos. Entonces el Pozo estaba totalmente 
en manos del Partido (Comunista), y yo 
quería ser uno más. La solidaridad me 
condujo a pedir el carnet, para ser un ca
marada más. Mi actividad ha sido escri
bir en Mundo Obrero, porque escribía en 
todas las revistas, pero nada más.

- Pero, ¿por qué dice que debería ha
bérselo pensado más?

- Porque en mi vida me he dejado lle
var en muchas ocasiones de “prontos” en 
vez de decidir a partir de reflexiones, y 
ahora de viejo comprendo que me he de
jado arrebatar en proyectos que con más 
detenimiento no hubiera acometido.

- Usted ha optado más por la acción 
que por la reflexión.

- Exacto. Eso hice yo, optar por la ac
ción demasiado pronto. Por citarle un 
ejemplo de algo que hice y luego me he 
arrepentido. Yo había dado ejercicios es
pirituales a Franco antes de ir al Pozo, en 
el año 48, y él se había comportado muy 
bien conmigo e incluso había ayudado a 
la reconversión del Pozo. Hubo una oca
sión que quiso ir allí. Entonces, yo ya es
taba en la ola del antifranquismo y come
tí la incorrección de no recibirle, mar
chándome de excursión con unos chava
les, para no verle... En cuanto llegó Fran
co, lo primero que hizo fue preguntar por 
mí. Es algo que estuvo mal, aunque fuera 
aplaudido políticamente, incluso a un 
enemigo se le debe recibir, y en este caso 
era un señor que había ayudado al barrio.

Llanos dice que no podrá, al no poder 
moverse de un lado para otro y  ser por la 
noche, aunque le habría gustado mucho. 
Después comentará que “Pasionaria era 
para m í com o una hermana ”.

- Y ahora, ¿en qué lugar se sitúa, 
ideológicamente hablando?

- Las ideas que me llevaron al PCE, 
además de mi solidaridad con mis veci
nos, fueron la de anteponer la justicia a 
la libertad, al revés que lo que propug
nan los liberales. Eso es lo que me sitúa 
en un ámbito ideológico comunista. Y de 
eso no me he arrepentido. Yo sigo cre
yendo en los grandes principios, no mar- 
xistas, porque en lo económico y en lo fi
losófico no es cristiano, y por eso no pue
do ser marxista. Pero socialmente, por 
supuesto que acepto su programa. Lue
go, es cierto que en los países del Este 
han adminsitrado muy mal ese patrimo
nio, y por eso lo han ido hundiendo, a pe
sar de figuras tan simpáticas como Gor
bachov.

- Volviendo al momento actual, ¿se
guirá escribiendo artículos?

-No, se acabó. Lo último que escribí 
fue cuando murió Dolores Ibárruri. Hay 
que ir despidiéndose de las cosas, dicien
do no a las cosas. Pienso mucho en la 
muerte, en encontrarme en la casa de mi 
padre, Dios. Pero no como tragedia, sino 
como la llegada a mi casa. Yo me siento 
de paso, y veo todas las cosas pasando 
velozmente, como si fuera en un tren, en 
dirección contraria. Ahora sólo me dedi
co a leer y a rezar con asiduidad.

Félix Rodríguez

- ¿Qué opinión le merece Francisco 
Franco?

- Franco fue una persona que conce
dió todo lo que le pedimos a través de sus 
ministros, de Artajo y compañía. El era 
un dictador, es así, un hombre muy segu
ro de sí, y no era simpático aunque sí 
atento. Después de impartirle ejercicios 
no le volví a ver.

En este momento una llamada inte
rrumpe la conversación. Es un amigo que 
le pregunta si acudirá a la inauguración de 
la Fundación Dolores Ibárruri. E l padre
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Odian a todo tipo de extranjeros: "hay que exterminados", dicen

Cabezas rapadas, skin
heads, "cocolisos".... distintas 
denominaciones para un mis
mo sentimiento: el desprecio 
radical a los extranjeros que 
vienen a España. De declara
da ideología nazi, no dudan 
en señalar a Adolf Hitler co
mo su líder intocable. Violen
tos bebedores de cerveza, en 
Alcalá de Henares hay al me
nos 35, casi todos simpatizan
tes del Frente Atlético.

Garantizar el anonima
to de estos "cabezas rapa
das" es una obligación para 
poder hablar con ellos. Nos 
reunimos por la noche del 
miércoles 15 de enero en 
un piso vacío de una calle 
cualquiera en una conocida 
barriada de Alcalá de He
nares. Es una vivienda con

poca iluminación y míni
mamente amueblada. El 
salón, donde se produjo la 
entrevista, está presidido 
por una mesa de madera, 
cubierta por una bandera 
con la esvástica nazi. Unos 
diez skinheads se sientan 
alrededor, "armados" con 
litronas.

Convenimos en nume
rarlos con una letra, la S de 
skin, y un número del uno 
al diez, aunque finalmente 
alguno no quiso intervenir: 
SI, S2, S3, S4, S5.....

El aspecto de todos los 
"cabezas rapadas" es simi
lar, si bien muchos no van 
totalmente pelados: botas 
militares de cuero, negras 
o burdeos, cazadoras im
permeables negras o ver

des con numerosos par
ches, bufandas del Frente 
Atlético y algún pasamon- 
tañas.

Hablar con ellos es difí
cil, porque enseguida se 
exaltan y responden tres o 
cuatro a la vez. SI, que pa
rece asumir el papel de 
"moderador" del debate, 
les ruega a sus compañeros 
que guarden silencio, cosa 
que hacen cuando les digo 
que el cassette ya está gra
bando.

Antes de nada, me gus
taría aclarar que lo que van 
a leer a continuación es 
una transcripción literal de 
los pensamientos de este 
grupo de nazis, difícilmen
te compartibles por la gran 
mayoría de los ciudadanos.

Sin embargo, el auge del 
radicalismo juvenil es evi
dente en Europa y España, 
y no escapa tampoco de 
Alcalá, donde por primera 
vez logramos sumergimos 
en una organización de es
te tipo.

- ¿Cómo os gusta que os 
llamen?

- SI. Cabezas rapadas, 
en eso estamos de acuer
do.

- ¿Y qué significa ser una 
cabeza rapada?

- SI. Seguir el nacional
socialismo, aunque hay ra
mas, y yo, por ejemplo, me 
considero nacional-revolu
cionario.

- S3. Somos revolucio
narios de la juventud euro-

sigue página siguiente
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La mayoría tienen juicios pendientes por palizas, apuñalamientos, etc.

muy desfasada.
- ¿Y no hay otros métodos 

para regularizar la situación 
de los extranjeros?

- S5. Mira, a mucha 
gente no le gustan los ne
gros, pero nosotros somos 
los únicos que le echamos 
los huevos para hacer lo 
que los demás piensan.

- SI. Mucha gente está 
de acuerdo con nosotros 
en todo menos en la forma 
de actuar. No se dan cuen
ta de que es la única posi
ble, de que no podemos sa
ber si un negro es bueno o 
malo, hay que cortar de 
raíz.

- S4. Todos los extranje
ros son unos hijos de puta, 
y los gitanos más, porque 
se les han dado más opor
tunidades que a nadie.

- S5. A mí me dan una

viene de página anterior

pea, nacidos en Alemania 
en 1965 con los skinmods.

- S4. Somos el comienzo 
de un nuevo sistema.

- ¿Cuántos pertenecéis al 
mismo grupo en Alcalá?

- SI. Seremos 30 ó 35

- S4. Defendemos la ra
za blanca, no queremos ne
gros, judíos, gitanos o cual
quier tipo de extranjero. 
Queremos un gobierno 
fuerte, basado en la ideolo
gía de Hitler, para esoesta- 
mos luchando.

"Defendemos la raza blanca. No 
queremos negros, judíos, gitanos, 
o cualquier clase de extranjeros".

"legales", pero hay más 
gente como nosotros que 
aún no nos conoce y mu
chos imitadores. En total 
pasamos de 100.

- S2. ¡Hay mucho mari
cón suelto que no sabe lo 
que es y le vamos a romper 
la cabeza!

- Pero no todos vais rapa
dos.

- S2. Es que estoy harto 
de marrones, pero el cora
zón y el cerebro los tengo 
calvos.

- ¿Tenéis alguna ideología 
definida?

- ¿Y en esa lucha es nece
saria la violencia?

- S3. Por supuesto, al 
Gobierno hay que atacarlo 
radicalmente, con violen
cia. El 95 por 100 de los ex
tranjeros viven de negocios 
ilegales, tráfico de drogas o 
prostitución. Encima, qui
tan trabajo a los jóvenes 
porque al estar sin papeles 
acceden a cobrar la mitad 
de lo que cualquier espa
ñol. Hay que acabar con 
ellos y con los yonquis.

-S I. Además, la Ley de 
Extranjería del PSOE está Los cabezas rapadas profesan adoración a Hitler
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granada y meten a 20 ne
gros en un edificio, y tiro la 
bomba...y luego les meo.

- Pero también hay mucha 
gente que, sin ser extranjero, 
os tiene miedo.

- SI. Si no eres extranje
ro o yonqui, no corres peli
gro, a no ser que te metas 
con nosotros.

- S6. La culpa de ese

- Habláis de extermina
ción de niños, mujeres, hom
bres como si no lo sintierais 
lo más mínimo.

- S2. ¡Yo me parto el 
culo!

- SI. A mí lo que me da 
pena es que metieran a 
3.000 judíos en una fosa 
cuando podrían caber 
4.000...

"Si Adolfo Hitler hubiera 
exterminado a todos los judíos, 

otro gallo nos cantaría".
miedo la tienen los medios 
de comunicación.

- S2. Claro que sí. Por 
ejemplo, si pegamos a 'un 
yonqui, al día siguiente sale 
en los periódicos: "un gru
po de cabezas rapadas da 
una paliza a un joven", y 
muy al final, en letras pe- 
queñitas, se dice que era 
drogadicto, cuando esa es 
la razón de la paliza.

- S7. Los periódicos son

"Si tuviéramos una 
buena organización, 
seríamos terroristas. 

Que se alegren".

del Estado, y si nos ponen 
bien, los cierran. Están 
obligados a ponernos ver
des.

- Todas esas ideas las rep
resentáis, por lo que decís, en 
Hitler...

- SI. A Hitler nadie le 
quiso conocer, salvo en 
Alemania, donde confiaron 
en él. Si hubiera extermi
nado a todos los judíos, 
otro gallo nos cantaría...

- S4. Algún día la huma
nidad se dará cuenta de 
quien tenía la razón.

- SI. Además, Hitler no 
fue como Franco, que llegó 
al poder tras una guerra 
entre españoles. A él lo eli
gió el pueblo.

- S3. Lenin también ma
tó a muchas personas y, el 
bigotes ese, Sadam Hus
sein, mató a muchos niños.

- SI. De todas formas, 
se ha exagerado mucho lo 
de las cámaras de gas, los 
medios de comunicación lo 
han falseado. Incluso se co
menta que las imágenes 
que vemos son de después 
de la guerra, que no fue 
cosa de los nazis, en algu
nos casos.

■  ¿BANDA 
TERRORISTA?

- Aseguráis estar dispues
tos a todo, pero, ¿habéis ac
tuado alguna vez?

- S2. Juntando todas las 
movidas que hemos tenido, 
hemos curtido el lomo a 
todos los gilipollas de Alca
lá, pero no te las contamos 
porque volverían a remo
ver la mierda. Te puedo 
decir que me cargué a una 
división de "calorros" ente- 
rita, seis tíos, ¡maricones!.

- SI. La mayoría tene
mos juicios por peleas, 
agresiones a extranjeros, 
apuñalamientos, palizas, 
terrorismo urbano...en Ma
drid nos tienen como hé
roes, y muchas veces nos 
vamos con colegas de allí a 
hacer batidas de "morenos"

Botas de cuero y pasamontañas, sus señas de identidad

por la Gran Vía y Tirso de 
Molina. Este veranito se va 
a montar guapa: durante 
las ferias vamos a dejar Al
calá limpia...

- ¿Cómo?
- SI. No te lo podemos 

decir.
- Económicamente, ¿tenéis 

algún tipo de apoyo?
- SI. De momento no. 

Arriesgamos nuesto dinero 
para nuestras cosas. Por 
ejemplo, ahora estoy pre
parando un fancine del 
frente Atlético, con una 
sección de política radical.

- Por lo que oigo, no tenéis 
ningún tipo de organización...

- S2. Si la tuviéramos, 
seríamos terroristas, que se 
alegren. De todas formas,

si fuéramos terroristas, no 
mataríamos niños, pero 
"maderos" sí.

- SI. Los policías son el 
doble de bestias que noso
tros. Estoy seguro de que 
las tres cuartas partes de 
los Policías antidisturbios 
entrán en servicio droga
dos, me jugaba el cuello.

Así finaliza la primera 
parte de un informe sobre 
la ..actuación de grupos de 
skinheads en Alcalá de He
nares, que iremos comple
tando en las próximas se
manas con la opinión de 
sociólogos, policías y los 
propios extranjeros.

Antonio R. Naranjo 
Fotografía: Juan M. Martín
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El día 31 actúa en el pabellón de El Val

LOQUILLO, EL "PEPITO GRILLO" 
DE LA MUSICA ESPAÑOLA

Loquillo en la rueda de prensa

José María Sanz es un nombre más, 
ni mejor ni peor que otros, de los que 
no levanta pasiones. Pero es el verda
dero nombre del rockero español más 
importante de la última década, Loqui
llo, que el próximo viernes 31 tocará 
con su banda, Los Trogloditas, en el 
pabellón municipal Virgen del Val.

El concierto estaba previsto para el 
pasado 3 de enero, pero un accidente 
del guitarrista Xavi Tacker -se pilló la 
mano con una puerta- hizo necesaria su 
suspensión. Además, ese día murió el 
padre de Loquillo, circunstancia que 
hubiera hecho muy difícil para el can
tante estar a la altura a la que tiene 
acostumbrado a su público.

La imagen que da Loquillo en la ac
tualidad, con 31 años, es muy distinta a 
la del rebelde juvenil de sus comienzos. 
Sigue siendo un crítico implacable con 
aquello que le disgusta, pero sus quejas 
se tiñen de un escepticismo al que pare
ce haber llegado después de meditar 
mucho. Eso sí, en el escenario sigue 
siendo el mismo, porque, después de 
todo, es un rockero de los de carretera 
y manta.

- La fecha del concierto es un tanto

atípica para lo que estamos acostum
brados...

- Nosotros somos una banda que no 
entendemos, desgraciadamente, eso de 
parar. Nos gusta estar constantemente 
tocando, porque en casa nos agobia
mos. Para nosotros ésto no es un nego
cio, y creemos que las cosas hay que de
mostrarlas día a día; lo de tocar es una 
cuestión vital, mientras el cuerpo 
aguante.

• Y de momento aguanta...
- Sí, tiene sus achaques, pero de mo

mento podemos.
- Hablas de demostrar día a día, pe

ro después de tantos años no debería 
hacer falta.

- Hombre, es'o tiene su parte buena 
y su parte mala. El caso es no apalan
camos, porque es un cáncer que mata a 
una banda.

• ¿Quiere decir que os ponéis retos 
constantemente?

- Esta banda ha tenido muchos re 
tos. El primero, demostrar que se podía 
hacer rock en castellano al final de los 
70, después eliminar el tópico de que 
un grupo de rock V  roll es un recuerdo 
de los años 50 y 60, más tarde demos
trar que el rock podía vender masiva
mente, lo que abría puertas a otros gru

pos. O tro reto fue superar los proble
mas de las giras y los excesos que hacía
mos en ellas, que causó alguna baja en 
el grupo. Por último, nos llega el éxito 
después de nueve años, y nos replantea
mos hacer un disco distinto, una nueva 
etapa. El resultado es "Hombres", con 
música y letras más adecuadas a la edad 
que tenemos. Nos descolocó que el éxi
to nos llegara con canciones como "Rit
mo de garaje" o "Cadillac solitario", es
critas cuando teníamos 23 años. Está 
muy claro que tengo 31 años, no 18, y 
no me gusta plagiarme a mí mismo ni 
engañar al público. El problema es que 
últimamente todo se plantea por las ci
fras de ventas, conciertos, pensando en 
que si has vendido 200.000 ejemplares

a s s s ^ ^ ^ ^ ^ s s s s a i i ^ s s E S

"... te entrevista alguien y te 
pregunta que dónde te 

compras la ropa, como si 
fueses Alejandro Sanz"

del último disco, tienes que repetir con 
el siguiente. Lo que te puedo asegurar 
es que cuanto más dinero, más proble
mas, y en nuestro caso, que somos poco 
ahorradores, la cagamos con frecuen
cia, pero es bueno cagarla y darse cuen
ta de ello.

• ¿Quieres decir que ahora todo es 
más aburrido?

- En este país se quiere vender la 
idea de que no pasa nada, lo que intere
sa vender es que toda va bien. Cuando 
en un país o un grupo pierde la ilusión 
por cambiar las cosas, todo se va abajo. 
Por eso es extraño que, tal y como está 
el panorama musical en este país, noso
tros aguantemos. De repente te encuen
tras con que tienes que compartir un 
programa de televisión o una entrega 
de premios con Sergio Dalma o Alejan
dro Sanz. Entiendo que haya artistas de 
todo tipo, es bueno, pero no que se nos 
meta a todos en el mismo saco, porque 
vuelves al público idiota y, en segundo 
lugar, tú intentas dar a entender tu pos
tura sobre una serie de cosas y te viene 
alguien a entrevistarte y te pregunta que 
dónde te compras la ropa, como si fue
ras Alejandro Sanz.

Claro, tú piensas: "yo no estoy ha
blando de coca cola, no me fijo de lo 
que pasa en el Tibet, si quieres repre
sión vete a Asturias”, y todo el mundo
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se lleva las manos a la cabeza. 
Hemos tocado fondo, y me da 
miedo que el rock vuelva al 
"guetto", como en los 70.

Ahora hay una segunda y 
tercera generación de cantan
tes melódicos, pero no de roc- 
keros, pero no porque no los 
haya, sino porque se les niega 
una oportunidad, y encima 
desaparecen las compañías

FABRICA DE 
DE CARTON

independientes que existían.

■  "HACER MUSICA EN 
ESPAÑA ES SALVAJE"

- Se te ve un poco pesimis
ta...

- No, lo que pasa es que 
ésto pasa cada siete años. En 
1985 hubo una crisis del see-

EMBALAJES

PRECISA

I

i c é  lili i lo Tá 879 22 50
879 23 50

tor importantísima, y se está 
repitiendo, con el añadido de 
la crisis económica y lo salvaje 
que es hacer música en este 
país. Por otro lado, estamos 
vendiendo la invasión de ban
das internacionales que vie
nen aquí a comerse "la pae
lla": de cada seis grupos ex
tranjeros que tocan, sólo hay 
uno español. Se van a salvar 
muy pocos, los que tengan 
una trayectoria de años y un 
público fiel. El resto, los que 
tienen un par de discos o es
tán empezando, se van a co
mer una mierda, mientras que 
los grupos de segundo o ter
cer orden de Italia, Francia o 
Inglaterra, vendrán aquí en 
plan de estrellas. Yo lo he ha
blado con Manolo García -El 
Ultimo de la Fila- y José Ma
ría Cano -Mecano-, para estu
diar las bases de lo que se 
puede hacer, preparar las co
sas a los que vienen detrás, 
para que no se encuentren 
con el panorama que nos en
contramos nosotros, sin nada 
hecho y con todo por hacer. Y 
es una pena, porque España 
es uno de los lugares del mun
do, junto con Australia, que 
más nivel de creatividad tiene.

- Si hay ese nivel creativo, 
¿por qué a los grupos españo
les les cuesta tanto salir Ale
ra?

- Bueno, hay varias razo
nes. La primera es que nues
tro país, desgraciadamente, 
ha estado durante cuarenta 
años dando una imagen al ex
terior de tortilla de patatas, 
pandereta, guardia civil, y el 
señor que canta flamenco. 
Entonces, en el extranjero, só
lo conocen eso y a Camilo Jo
sé Cela, pero no se acuerdan 
de que tenemos a gente como 
Gabriel Celaya o Blas de O te
ro, y, musicalmente, sólo se 
exportan a músicos con raíces 
en la parte folclórica del país, 
con todo lo que tenemos. No 
se dan a conocer las distintas 
imágenes de España, siempre 
la misma. Hace poco estuvi
mos a punto de ir a tocar a 
Francia, pero no salió porque, 
entre otras cosas, nos dijeron 
que no sonábamos"demasiado 
flamenco".

Lo que yo veo son las acti
tudes de muchos grupos que 
van afuera, sobre todo a Suda- 
mérica, y siguen siendo "Her
nán Cortés", todos van a con

quistar algo, y lo que hay que 
hacer es mostrar algo que se 
está haciendo aquí. No en
tiendo que vayamos allí a 
montar el numerito y a ganar 
dinero... y es que estoy harto 
de esta situación, yo creo en 
el Arte por el Arte, sin preo
cuparte de otras cosas. Lo 
que pasa es que en este país, 
por ejemplo, si no tocas du
rante un año, te mueres de 
hambre tío. y la sensación es 
de "pilla lo que puedas y sal 
corriendo".

- Cambiando de tema, 
¿cómo va a ser vuestro con
cierto?

- No tenemos guión, de
pende de nuestro estado de 
ánimo y también del público, 
pero lo que te garantizo es 
que no hay dos conciertos 
iguales. Como dicen nuestros 
fans, con nosotros no se sabe, 
aunque hay que decir que te
nemos un alto porcentaje de 
"buenas faenas". Lo principal 
es que sentimos lo que hace
mos y no interpretamos nin
gún papel, aunque no seamos 
perfectos, que es lo bueno del 
rock ’n’ roll. El problema es 
que hoy en día priman las lu- 
cecitas, el humo y esas cosas 
sobre lo verdaderamente im
portante, que es la música. 
Ahora, de repente, todo el 
mundo te compara con Meca
no... hemos perdido los pape
les y se nos olvida que para 
hacer rock basta con cuatro 
señores, unas guitarras, una 
batería y los "amplis". A mí 
me toca las narices realmente 
un vídeo de un grupo musical 
determinado sobre la repre
sión en el Tibet y yo me digo: 
¿qué está pasando en Astu
rias o Euskadi?, no hace falta 
irse tan lejos para ver proble
mas

- Lo que pasa a lo mejor 
es que la gente, a lo mejor, 
liega del trabajo harta y lo 
único que quiere es relajarse 
con la música, y no escuchar 
más problemas.

- Si lo que quieres es rela
jarte, yo conozco un club en 
Barcelona con unas chicas 
fantásticas....

Queda claro que Loquillo 
no tiene pelos en la lengua 
para poner a bajar de un bu
rro a quien haga falta. Por al
go dice que "soy como una la
dilla de molesto”.

Antonio R. Naranjo
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Se podrá abrir dentro de dos años y medio

EL ANTIGUO CINE-TEATRO CERVANTES SE 
REHABILITARA COMO TEATRO- MUSEO

El antiguo cine-teatro Cervantes vol
verá a ser teatro y albergará un museo 
teatral así como talleres de aprendizaje, 
escenografía y figurines dentro de dos 
años y medio aproximadamente, según 
adelantó José María Pérez, "Peridis", ar
quitecto a quien el Ayuntamiento alcalaí- 
no encargó un estudio que presentará en 
el mes de febrero próximo.

El pasado miércoles "Peridis" y un 
grupo de expertos internacionales proce
dentes de un congreso celebrado en Se
villa visitaron el teatro Cervantes, a quie
nes "Peridis" enseñó el proyecto. El ar
quitecto calculó que las obras comenza
rán a final del verano de este año y que el 
coste global oscilará entre los 350 y los 
400 millones de pesetas.

En total serán cuatro casas en total 
las que ocupe el teatro una vez tenga su 
aspecto final, tres de ellas adyacentes al 
inmueble actual del cine Cervantes. La 
superficie que ocupará finalmente es de 
más de 3.000 metros cuadrados.

El teatro acogerá entre 150 y 200 
personas, pero conservará elementos de

La maqueta del Teatro Cervantes presentada hace varios meses

toda su historia. El teatro se construyó 
en 1601, cuando fue corral de comedias; 
un coliseo techado en el siglo XVIII, tea

tro romántico en el XIX y cine desde la 
posguerra civil española hasta 1972, 
cuando se cerró definitivamente. F.R.

—  E s  p a r a  u s t e d .
L e  l l a m a n  al t e l é f o n o

T  E  L  Y C I  O

- Sí, dígame
- Hola, buenos días
- Mire, le llamo en nombre de TELYCO

* -Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores y todo eso, 
¿no?

- Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es informarle de la inaugura- 
0  ción de un centro Telyco cerca de donde usted reside.

y - Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora que vamos a
a abrir nuevas oficinas.

^ J  - Pues, si realmente le interesa, no deje de venir visitarnos. En Telyco va a
encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.

- A mí me interesa un telefax. Por mi trabajo, más que nada.
- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

- Y además de teléfonos y fax, ¿qué más aparatos tiene en Telyco?
- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, Centralitas Telefónicas, etc.
• Vale, vale, Ah, oiga, ¿también puedo solicitar las líneas en sus oficinas?
• Está claro, cualquier servicio puede, actualmente gestionarse ya en TELYCO 

ALCALA.
- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver los equipos que me intere

san.
- Nos vemos en TELYCO ALCALA
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Teatro Salón 
Cervantes
A lcala de H enares

V ( ¡ M E M O !  T M O  DE LA PLAZA
p r e s e n t a

"LO P E  D E A G U IR R E ; TR A ID O R "

de José Sanchís Sinisterra

Con la participación de Carmen Rossi, Juan Luis Gallardo,
Laura Garda, Manuel Morón, Jesús Castajón, Diego Doria, 

etc. Dirigido por José Luis Gómez

Un ntpedkub «mercado «o te  acMtafea flW V CENTENARIO, óonk 
a* ncm  pare d* b  tetaría conquistador Lopt <k Aguín*.

25, SÁBADO - 22 HORAS. 26, DOMINGO - 19 horas

VENTA D E  LOCALIDADES: de 18 a  21 h. 
PRECIOS: Butaca de Patio: 1.000 ptas; Butaca de 

anfiteatro: 800 ptas; Butaca de Palco: 600 ptas. 
Con la colaboración especial de la Comunidad de 

Madrid. Programa de Extensión *M adrid 92a

P R O X IM A M E N T E

T E A T R O  DEL ARTE  

presenta

"LA P O S A D A  DEL ARENAL"
de Eduardo Galán y  Javier Garciamartin

Intérpretes: Fernando Rojas, Mercedes Alvarez, Yolanda 
Cembreros, Manolo Tiedra, Irene Villar. 

Dirección: Temando Rojas.

31, VIERNES • 21 HORAS. 1 SÁBADO -1 9  HORAS

M A  Df LOCMIDWtt: Dos H  25, 26, 29, JO y 31 de 18 a 2! k 
FRIOOS: Butid de Filio: 1.000 p!¿s; BjIjcí de ÁnfiteM: 800 ¡tas;
Silh de Pilco: 600 pls. Con l¿ colibondón de Ij Red de TeM 

de li Comunidid de Midrid

ALCALA DE HENARES
CURSO DE

CONTABILIDAD
Técnicas básicas y eficaces de contabilidad 

•  Conceptos fundamentales del balance 
a  Cuente de resultados 
e  Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor 

y Libro de Balancee 
a  Libros auxiliares 
a  Amortizaciones 
a  Inventario

Próximo curto  en febrero

CURSO DE
W I I I T V A  D T  A M  r r \ I F D A l  P A M T A D T  ITÍNUEVU rJLAIN uLINLKAL CUÍN I A oL L  
e  Características 

: w BWU6HW  '
• Estudio v desarrollo ds las cuentas 
a  Las cuentas anuales 
a  I.V.A.
a  Operaciones de  Leasing

FEBRERO 1.992 

Información e inscripciones

GAMA & ASOCIADOS, S.A.
Avda. Doctor Marañón, e/n. Alcalá da Henares 

Tal. 888 49 72 Fax. 881 98 56

LINEA DIRECTA 
ENTRE USTED Y 

LA NOTICIA

©
LA CRONICA DEL HENARES es un semana

rio con una clara vocación de servicio al ciudadano de 
Alcalá y su comarca.

Por ello, si desea que nos hagamos eco desde nues
tras páginas de cualquier circunstancia o problemática 
que le afecte a Vd. personalmente, de asuntos de su 
barrio, de su calle, etc., bastará con que marque el

883 19 91
línea directa con nuestra redacción, y nos ponga en 

antecedentes del asunto de que se trate. Uno de 
nuestros redactores le atenderá gustosamente y pon
drá a su servicio guestras páginas para comunicar a la 
opinión pública lo que ocurre.
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años 20 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
«LA ALCALA DEL OLVIDO Y EL CENTENARIO»

En este episodio, don José Calleja se aleja por un momento de la época que él m is
mo conoció y  vivió personalmente para adentrarse por un momento, buceando en los re
cuerdos que le transmitieron sus padres, 'en los años anteriores a su nacimiento. Ilustra
remos estas viejas rememoramos de la Alcalá de finales del X IX y  principios del X X  con 
documentos y  fotografías que su padre y  sus familiares guardaron con gran celo, produc
to del amor que siempre se tuvo entre los Calleja por las cosas de la ciudad complutense, 
y  que Don José ha preservado hasta ahora.

Con este capítulo, damos por concluida la época de los años 20, que hemos relatado 
hasta ahora, entrando a partir de la próxima semana en la siguiente década, los años 30, 
líenos de expectativas y  conflictos... De todas formas, ocasionalmente, José Calleja hará 
un alto en sus recuerdos personales, para desempolvar las rancias y  olvidadas tradicio
nes complutenses del XIX, que le transmitieron sus familiares.

Mi padre guardó con mucho cari
ño una ilustración que muy poca gen
te conoce, se trata de la Plaza Santos 
Niños que aproximadamente debe 
ser de principios de 1.800. La Plaza 
como tal y como se conoce en la ac
tualidad no existía, había soportales 
tanto a la izquierda como a la dere
cha (como ahora ocurre en la calle 
Mayor) y entre medias había una ca
lle.

La Casa Tapón ya existía en aquel 
entonces y estaba enclavada, según 
documentos de la época, en el mismo 
sitio que ahora. En los soportales de 
la derecha estaba la taberna del tío 
Viudita, luego con el tiempo pasó a 
lo que luego fue la farmacia de Cha
morro.

Un periódico famoso de la época, 
que data alrededor de 1.879 se llama
ba el «Heraldo Complutense», del 
que mi familia guardó algún que otro 
número. En uno de ellos, la portada 
está formada con los nueve periodis
tas que escribían en el mismo.

Un alcalde que hizo mucho para 
Alcalá fue José Jaramillo, uno de los 
mejores de todas las épocas, prob
ablemente. Sus hijos, Jesús y Carlos 
fueron amigos míos, todavía vive una 
hija suya, Esperanza.

Esta familia vivía encima de lo 
que ahora es la librería de la Bola de 
Oro. José Jaramillo era muy querido 
por todos. Gobernó en los primeros

años del siglo XX y gracias a su labor 
se realizaron unos actos para conme
morar la llegada del nuevo siglo, que 
resultaron sonados.

■  EL CENTENARIO

Mi familia conservó un documen
to que en la actualidad se puede con
siderar como una verdadera joya y 
obra de arte, se trata del programa 
de esos actos y festivales en conme
moración del nuevo siglo que venía

(el siglo XX). Se celebraron los días 
9,10 y 11 de mayo de 1.905 en diver
sos emplazamientos de la ciudad. El 
alcalde, José Jaramillo, también hizo 
funciones de presidente de la Junta 
Local del Centenario.

El 9 de mayo empezó este festival 
de actos (según se puede leer en el 
propio programa) con un repique de 
campanas y con la salida de los cabe
zudos.

A las siete de la tarde un curioso 
acto: reparto a los pobres de 2.000 
bonos de a peseta, estos bonos fue
ron donados por las siguientes perso
nalidades y entidades: 250 por el in
fante Don. Carlos de Borbón, 600 
por el Círculo Militar de Alcalá de 
Henares, 1.000 por la testamentaría 
de Doña Adelaida Creag y 150 por la 
Junta Local del Centenario.

A las 9 de la noche, hubo una fun
ción teatral en el teatro Cervantes, se 
representaba “El loco de la guardi
lla”, también los entremeses de Cer
vantes titulado “La elección de alcal-

Portada del periódico «El heraldo complutense»
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José  Cavalcanti, gobernador del Cantón José  Jaramillo, alcalde de Alcalá

des de Daganzo” y “La 
venta de Don Quijote”.

El día 10 se celebró 
una misa de requiem en la

Iglesia de Santa María la 
Mayor oficiada por el Ex
celentísimo e Ilustrísimo 
Sr. Obispo de Madrid/Al-

calá, Don Victoriano Gui- 
sasola y además el panegí
rico del Ingenio, el Ilustrí- 
simo Sr. Obispo electo de 
Ciudad Real Don Remigio 
de Bandásegui.

A esta insigne misa fue 
invitado (según el progra
ma de actos) su Majestad 
el Rey, el Gobierno, la 
Junta Central, la Diputa
ción y el Ayuntamiento de 
Madrid, Academias, Uni
versidad, Ateneo, Asocia
ción de la prensa, socieda
des de escritores y artistas 
y de excursionistas y direc
tores de los periódicos de 
Madrid. Tras la conclusión 
de la ceremonia religiosa 
fue inaugurada, después de 
su restauración, la Capilla 
del Oidor.

■  TOROS Y BAILES 
POPULARES

A las cinco de la tarde 
del propio día 10 se cele
bró un festival hípico/tauri- 
no en la Plaza de Toros, 
organizado por los Regi
mientos de Infantería y

Húsares de la Princesa y de 
Pavía. Consistió en un ca
rrusel, juegos «ingleses», 
carrera de cintas y lidia de 
tres becerros.

A las nueve de la noche 
festival popular en la Plaza 
de Cervantes con fuegos 
de artificio (costeados por 
el Círculo Militar de Alcalá 
de Henares) y concierto 
musical por las bandas de 
la guarnición del Hospicio 
de Madrid y de los Asilos 
de San Bernardino.

El 11 de mayo, a las 10 
de la mañana se celebró 
una procesión cívica que 
partió del antiguo Palacio 
de los Arzobispos de Tole
do, que por aquella época

NOTA
Por error sólo imputa

ble a la transcripción de la 
redacción, y no a José Ca
lleja, en el episodio titulado 
“Galería de personajes pin
torescos”, correspondiente 
al número 187 de nuestra 
revista, hubo un error en un 
pie de foto atribuyendo el 
nombre de Zacarías al ba
rrendero que aparecía en 
una de las fotos, siendo su 
nombre verdadero Marceli
no Barranco. |
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Aspecto de la «Plaza» de los Santos Niños a principios del siglo pasado

era el Archivo General 
Central, recorriendo toda 
l a  ciudad, terminando en la 
P l a z a  de Cervantes. Ante 
l a  estatua del insigne escri
tor se depositaron las coro
nas ofrecidas por la Junta 
Local del Centenario, la 
Excelentísima Diputación, 
la Sociedad de Excursionis
tas y los escolares complu
tenses. Terminada la pro
cesión se inauguró provi
sionalmente el Museo/Bi- 
blioteca Cervantino.

■  PEREZ GALDOS, 
MENENDEZ PELAYO

En este último día de 
celebraciones por el cente
nario que llegaba, a las 
cuatro de la tarde, se cele
bró un acto literario que se 
puede considerar histórico 
para la ciudad de Alcalá de

Henares. Este acto se cele
bró en la Universidad Cis- 
neriana y fueron invitados 
personalidades que des
pués de leer todos sus 
nombres se pueden quedar 
atónitos.

He aquí algunos de los 
nombres como fueron los 
de Don José Echegaray, 
Marcelino Menéndez y Pe- 
layo, Eduardo Benot, Ma
riano de Cavia, José María 
Pereda, Francisco Navarro 
y Ledesma, Ramón León 
Laínez, Armando Palacio 
Valdés, Clemente Caste- 
jón, Julián Apzáiz, Cristó
bal Pérez Pastor y el escri
tor de “Fortunata y Jacin
ta”, Benito Pérez Galdós.

Pero no solamente para 
conmemorar la llegada del 
centenario se celebrarían 
estos actos, sino que en el 
propio programa se inclu
yeron otros proyectos co
mo la acuñación en bronce

de una medalla conmemo
rativa. Además el Excmo 
Ayuntamiento costearía a 
un natural de Alcalá los 
derechos de título de una 
carrera científica o litera
ria. Lo mismo realizaría el 
Círculo de Contribuyentes 
con respecto a las matrícu
la, libros y título de un ba
chiller, natural de Alcalá.

En el Ateneo Obrero se 
celebrarían conferencias 
públicas, su amenización 
estarían a cargo déla estu
diantina “Lira Cervantina” 
formada por jóvenes com
plutenses.

Otro proyecto fue el de
seo de dar cualquier tipo 
de facilidades a los viajeros 
para visitar los edificios 
históricos y monumentos 
arquitectónicos de Alcalá 
de Henares.

La Compañía Ferrovia
ria, por su parte, decidió 
establecer unos servicios

extraordinarios de trenes 
con importante rebaja de 
sus precios.

■  GENERAL 
CAVALCANTI

Un militar que hizo 
época en Alcalá de Hena
res, y que creo que merece 
destacarse, fue el excelen
tísimo señor don José Ca
valcanti de Alburquerque, 
afamado militar que llegó a 
ser General de la Segunda 
Brigada (Húsares) de la 
División de la Caballería y 
además gobernador militar 
del Cantón de Alcalá de 
Henares.

«Cantón», efectivamen
te, porque Alcalá de Hena
res tenía consideración de 
cantón militar, formado 
por varios regimientos.

Fin Helé* Capítulo
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EN BUSCA DE U  CASA ASEQUIBLE

Natividad Gil, Conchi Jiménez y Marta Triguero, con sus hijos e hijas

Para numerosos alcalaínos, el vivir 
bajo un techo que no caiga sobre sus ca
bezas, tal como temían los personajes de 
los cómic de Astérix, es un miedo que 
tiene bastantes visos de convertirse en 
realidad. Para otros, la cuestión tiene ri
betes de tragedia. Hoy en día, encontrar 
una vivienda asequible se ha tornado en 
una aventura digna de héroes fílmicos,

Familias de recursos 
económicos bajos, ancianos 
en casas de renta antigua y 
jóvenes son los principales 
demandantes de vivienda

de tal manera que parece la búsqueda de 
un tesoro oculto.

Concepción Jiménez, Natividad Gil y 
Marta Trigo son tres amas de casa, y con 
sus esposos e hijos ocupan en estos mo
mentos tres viviendas en el conjunto de 
pisos denominado Reyes II, cuya cons
trucción promovió la Caja de Ahorros de 
Madrid. Cada una de las tres familias 
han entrado los pisos por el simple pro
cedimiento de "dar la patada la puerta".

Concepción vivía hace un año y me
dio en una vivienda en propiedad situado 
en otra calle del mismo barrio, al final de 
la avenida de Reyes Católicos. La pro
motora de las viviendas les envió una

carta que les requería el pago de una pó
liza de un seguro contraincendios, conte
nida en el contrato de compra.

■  LA PATADA EN LA PUERTA

"Nosotros pagábamos el piso, para lo 
que teníamos catorce años - dice Con
cepción Jiménez- y cuando llegó la carta 
pensamos que esa nueva deuda la po
dríamos pagar cuando terminásemos con 
el piso. Lo que pasa es que somos un po
co ignorantes y no lo consultamos con un 
abogado a tiempo, para haber negociado 
con la constructora."

Cuando lo hicieron era tarde, y aun
que quisieron pagar la póliza, cercana a 
las 200.000 pesetas, el plazo de pago ha
bía pasado. El piso fue subastado y el 
"subastero" (pujador habitual en las su
bastas de pisos procedentes de deshau- 
cios) que lo adquirió ofreció a la familia 
la recompra de la vivienda por tres millo
nes de pesetas, la misma cantidad que 
Concepción y su marido habían pagado 
hasta el momento del desahucio, y cuan
do apenas les restaba un millón de pese
tas para que el piso fuese totalmente de 
su propiedad.

"Nos hemos quedado sin vivienda, - 
dice Concepción- en la calle y sin el di
nero que habíamos entregado. Por eso 
hemos tenido que entrar en esta vivien
da, que estaba vacía, dando la patada en 
la puerta. No tenemos dinero para un al
quiler."

Después Cajamadrid les envió la or
den de que salieran de la casa, el 10 de 
diciembre, por lo que esta señora fue a 
hablar con el concejal de Vivienda, José 
Luis García Graván, quien consiguió pa
rar el nuevo desahucio. Concepción Ji
ménez y su marido están en la lista de es
pera del Instituto de la Vivienda de Ma
drid desde 1986, cuando presentaron una 
solicitud de vivienda social.

El caso de Natividad Gil y M arta Tri
guero es similar al de Concepción Jimé
nez. Ambas tenían pisos cuya compra es
taban pagando a plazos. Cuando los es
posos de ambas se quedaron sin trabajo, 
no pudieron hacer frente a los pagos de 
las letras de la hipoteca, por lo que la 
promotora las obligó a abandonar las ca
sas.

En el caso de M arta Triguero, esta 
explica que "mi marido cobraba 36.000 
pesetas de paro y la mensualidad del pi
so era de 25.000 pesetas, y además me 
quedé embarazada". A  ella, el "subaste
ro" le ofreció 400.000 pesetas por aban
donar de buen grado la vivienda que no 
podía pagar, en una primera visita. 
Cuando este señor volvió la policía ya ha
bía ejecutado el desahucio y la familia de 
M arta había entrado por la fuerza en 
otra vivienda, en la que no residía nadie, 
donde se encuentra ahora.

Estas tres señoras han hablado con el 
concejal de la Vivienda, García Graván, 
("hace lo que puede", dicen unas y otras) 
quien se ha puesto en contacto con los 
representantes de Cajamadrid, detenien
do por el momento los temidos desalo
jos.

■  LA CARIDAD BIEN ENTENDIDA

Pero no sólo las familias de pocos in
gresos sufren la escasez y carestía de la 
vivienda en Alcalá. Isabel y Antonia 
Alonso son dos hermanas, de 80 y 76 
años respectivamente, que viven en la ca
lle Avellaneda, en pleno centro histórico, 
en las inmediaciones del cuartel de la po
licía municipal.

Cada una de ellas ocupa una pequeña 
vivienda en la primera planta de un edifi
cio que tiene nueve viviendas (la mayoría 
derruidas), perteneciente a los religiosos 
de San Felipe Neri. Las casas en la que 
viven sufre de todo tipo de desperfectos, 
provocados por la vejez del inmueble y la 
carencia de reparaciones.

Agujeros múltiples en el tejado, vigas 
que han cedido, ausencia de agua co
rriente en una de las viviendas en la que 
reside una de las hermanas, un solo ser-
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EL AYUNTAMIENTO REALIZARA UN 
CENSO DE DEMANDANTES DE VIVIENDA

El concejal de Vivienda, José Luis García Graván, ha 
señalado a LA CRONICA que a partir del 1 de febrero se 
va a comenzar la realización de un censo de las necesida
des en materia de vivienda, "con el fin de conocer la situa
ción real de la demanda existente en Alcalá."

Para ello, se hará una campaña publicitaria en los me
dios de comunicación para que los ciudadanos tengan noti
cia del desarrolló de la citada encuesta. En todas las juntas 
de distrito se pondrán a disposición de los vecinos hojas 
donde cada persona que considere que necesita una vivien
da podrá registrar sus datos, junto con los documentos 
acreditativos de su situación de ingresos y número de per
sonas existente en el grupo familiar y otros datos que pue
dan interesar. Este censo es algo que la Asociación "Veci
nos sin casa" ha venido demandando desde su creación ha
ce dos meses, por lo que ha manifestado su satisfacción an
te la realización de una medida que consideran realmente 
imprescindible.

Esta encuesta le servirá a la delegación de Vivienda pa
ra determinar el número de viviendas que se destinarán pa
ra compra y alquiler, incluidas en el total de futuras vivien
das a construir. El Ayuntamiento tiene previsto que se pue
dan entregar las primeras viviendas en 1993, dentro de un 
plan que comprende la construcción de 2.600 viviendas en 
el cuatrienio de la corporación municipal actual.

vicio ccmún al final de un lar
go pasillo, goteras en todas las 
habitaciones de las que única
mente se pueden defender las 
inquilinas con barreños en los 
días de lluvia, son las caracte
rísticas que adornan una casa 
que poco a poco se acerca a la 
declaración de ruina.

Isabel paga 400 pesetas 
por su casa (alrededor de 50 
metros cuadrados), en la que 
entró hace más de treinta 
años. Su hermana llegó algún 
tiempo después y paga 1.200 
pesetas de renta. Las dos se
ñoras cobran pensiones pe
queñas (de 26.000 y 40.000 pe
setas), por lo que no pueden

El Ayuntamiento 
realizará en febrero 

un censo de personas 
necesitadas de 
una vivienda

acometer mejoras siquiera en 
las viviendas que ocupan.

Isabel y Antonia se han 
puesto en contacto con la 
concejalía de la Vivienda, 
donde se les ha indicado que 
el Ayuntamiento no puede in
tervenir en casos de viviendas 
privadas. Los frailes filipen- 
ses, propietarios del inmue
ble, aducen que la única for
ma de proceder al arreglo del 
mismo es que las dos señoras, 
únicas habitantes de la casa, 
abandonen las viviendas, 
aparte que "no trabajamos pa
ra arreglarle la casa a otras 
personas", según señaló un fi- 
lipense a LA CRONICA 
DEL HENARES.

Mientras tanto, Isabel y 
Antonia señalan que "pueden 
darnos otra casa de las mu
chas vacías que tienen los reli
giosos. A nosotras no nos im
portaría pagar dos ó tres mil 
pesetas de alquiler si arreglan 
la casa. La verdad es que nos 
bastaría que reparasen el teja
do y nos instalasen el servicio 
dentro de la casa".

■  PAREJA BUSCA PISO

Miguel Angel y su novia 
son dos jóvenes de 23 y 22 
años, que residen en Alcalá y 
han buscado un piso con la 
intención de adquirirlo en

propiedad adecuado a sus po
sibilidades económicas. Mi
guel Angel trabaja en una em
presa de alta tecnología, en la 
que cobra un sueldo mensual 
de 150.000 pesetas. Su compa
ñera estudia segundo curso de 
Derecho.

Tras meses de buscar (en 
CAMBIHENARES, pregun
tando a amistades y conoci
dos, anuncios en estableci
mientos comerciales y agen
cias), han desistido en su bús
queda. Ahora viven en un piso 
de alquiler en el barrio de 
Pryconsa, propiedad de un 
amigo de la familia de él, por 
el que pagan 45.000 pesetas 
(aunque el precio original era 
de 55.000 pesetas).

La vivienda ha necesitado 
reparaciones por valor de
750.000 pesetas, aportadas 
por los padres de Miguel An
gel, quien señala que esa can
tidad, más otra similar que 
hubiera añadido la familia de 
ella, habría sido suficiente pa
ra pagar la entrada de una vi
vienda, aunque su sueldo no 
le permitiría abonar letras de
80.000 pesetas mensuales, al
go habitual en pisos de una 
calidad media.

Estos casos representan 
los principales tipos de ciuda
danos que en la actualidad in
tentan conseguir una vivienda 
asequible. Familias de nivel

económico bajo, personas que 
residen en viviendas de cons
trucción y renta antigua, gene
ralmente ancianos, y jóvenes 
que desean acceder a una vi
vienda independiente de sus 
familias. Junto a la dificultad 
de acceder a una vivienda en

propiedad se encuentra el de 
conseguir una residencia en 
régimen de alquiler, sector en 
el que los precios castigan 
igualmente a los dos primeros 
grupos y a gran número de in
tegrantes del tercer grupo.

Félix Rodríguez

En este edificio están alojadas seis familias provisionalmente
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Director de "Enrique IV, escenificada el pasado fin de semana

MARIANO CARIÑENA: "HEMOS HECHO UNA 
PUESTA EN ESCENA METICULOSA

"Enrique IV", de Luigi Pirandello, 
representada por el Teatro Estable de 
Zaragoza el fin  de semana pasado, es 
una obra descollante en el teatro del 
siglo X X  por la riqueza de matices, 
personajes e ideas. E l personaje cen
tral es un conde que por accidente ha 
perdido la razón durante veinte años y  
se cree un rey del siglo X I, a quien su 
antigua amante y  otros amigos van a 
visitar.

A  través de la historia el autor ha
bla de la locura y  de la cordura, de sus 
límites entre sí y  de cómo estos no 
siempre son tan nítidos como creen 
las personas ’normales’. En la repre
sentación, que contó con escaso p ú 
blico, la compañía aragonesa mostró 
una cuidada puesta en escena, de la 
que es responsable el director del Tea
tro Estable de Zaragoza, Mariano Ca
riñena, a quien LA CRONICA entre
vistó después de la representación.

■  MARIANO CARIÑENA 
DIRECTOR DE LA OBRA

- LA CRONICA DEL HENARES.
¿Qué criterios generales ha seguido

a la hora de escenificar "Enrique 
IV"?

- MARIANO CARIÑENA. Esta una 
de las obras más importantes de toda 
la historia del teatro, y necesita ser 
abordada en profundidad dada su 
complejidad. Es un discurso sobre la 
realidad muy inteligente, construido 
de una manera muy teatral. Nosotros 
desentrañamos el texto al máximo, y 
después hemos buscado una puesta 
en escena para que hubiese el mayor 
grado de comprensión de la obra por 
parte del público.

Precisamente, la escenificación 
ha sido compleja porque plantea bas
tantes problemas a la hora de situar a 
los personajes, porque en total son 
catorce actores moviéndose por el 
escenario.

- L.C.H. ¿Han aligerado el texto 
en los diálogos o en su longitud?

- M.C. No, el texto está práctica
mente completo.

- L.C:H. ¿Cree que han consegui
do que la obra conecte con el públi
co?

- M.C. Sí, porque en todas las lo
calidades en las que hemos estado ha 
dado siempre resultado, porque la

pieza la comprende tanto el público 
intelectual como con aquellos que 
sólo van a divertirse un rato, porque 
hay muchos momentos de gran hu
mor.

- L.C.H. ¿Cuándo se estrenó "En
rique IV"?

- M.C. En mayo de 1991, en Hues
ca, y después en el Teatro Principal 
de Zaragoza. Hemos representado la 
obra en muchos lugares de España, 
pero vamos a dejar la obra pronto, 
porque tenemos otro espectáculo en 
perspectiva.

■  EDUARDO GONZALEZ 
"ENRIQUE IV"

El papel central corresponde, ob
viamente, al personaje de Enrique 
IV, encarnado por Eduardo Gonzá
lez, para quien la preparación del 
personaje ha tenido gran dificultad, 
"pero no por tener que mostrar dos 
personajes, el del rey farsesco y el 
del conde que perdió la razón por un 
golpe en la cabeza, sino por los mati
ces que tiene cada uno de estos dos".

"Es un personaje antiheroico, -se
ñala González- porque tiene un gran

sigue eo página siguiente

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

T e l. 9 0 8 -  61  3 4  6 4

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
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viene de página anterior

miedo al futuro, por las frustraciones 
que pone Pirandello en una historia 
que es como un culebrón. En el fon
do es un despecho amoroso ocurrido

"Esta es una obra es un 
discurso sobre la realidad 

muy inteligente, construida 
de una manera teatral"

hace veinte años, que provoca el de
sarrollo de la imaginación delirante 
para del ’rey’ conseguir a la amada, y 
cuando está a punto de lograrlo, se 
echa atrás porque el personaje pien
sa que ya es tarde."

La coordinación de los actores so
bre el escenario se ha resuelto sin 
problemas, a pesar de que el escena
rio del Teatro Salón Cervantes mide 
dos metros menos de anchura y es 
menos alto de lo previsto en la con
cepción original de la representación, 
lo que ha obligado a actores y actri
ces a constreñirse a un espacio más 
reducido, sin que el espectador note

absolutamente nada.
Es de destacar la puesta en escena 

realizada por Mariano Cariñena ya 
que ha debido manejar a catorce ac
tores, de forma que en algunas oca

siones los situó de espaldas al público 
lo que facilito que la atención de los 
espectadores no huyera de los prota
gonistas de la acción en cada preciso 
momento de la obra.

Félix Rodríguez

LANCIA
DEDRA
2000
T U R B O

Dominando el Paisaje

A b ordo  del L ancia  D edra 2000 
T urbo  se dom ina el paisaje en toda 
su p len itu d . Desde su in te rio r, 
equ ipado  de serie con dirección 
asis tid a  y c lim atizador au tom áti
co, envuelto  en el tacto  de la ta 
p ice ría  Alcantara® y los detalles 
en m adera de Rosa A fricana. 
S in tiendo  su po tencia  contro lada 
electrónicam ente p o r su nuevo 
d ispositivo  BO O ST-D R IV E. P ro 
tegido p or la  seguridad del sistem a 
an tideslizan te  V IS C 0 D R IV E  en 
su tren  delan tero .
En el dom in io  del paisaje está la 
sensación de conquista . Es el nue
vo L an cia  D edra 2000 Tm-hn
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"EL VIOLADOR DE ALCALA", CONDENADO 
A UNA PENA DE 73 AÑOS DE CARCEL

f jm  J

El conocido popularmente como "el 
violador de Alcalá", Ignacio Hidalgo 
López, de 23 años, fue condenado el 
pasado 17 de enero por los magistrados 
de la Sección Cuarta de la Audiencia 
Provincial a 73 años años, siete meses y 
17 días de prisión por delitos de viola
ción, robo con intimidación, agresiones 
sexuales y faltas de lesiones, cometidas 
entre el 29 de abril de 1990 y el 27 de 
octubre del mismo año.

Además, quedó visto para sentencia 
un nuevo juicio contra Hidalgo por 
presunto delito de violación, el día 30 
de septiembre de 1990, alrededor de 
las 6’30.

Según los hechos probados de las 
tres violaciones, el 22 de septiembre de 
1990, a las 4 de la madrugada, dos jóve
nes, que responden a las iniciales M. L. 
B. E. y M. B. P. S., salían de una disco
teca de Alcalá, cuando Hidalgo se les 
acercó y "le tocó el culo" a una de ellas. 
Después, cogió a M.B. del cuello ame
nazándola con un cristal en la espalda, 
y les quitó el dinero que llevaban.

La sentencia recoge cómo luego las 
llevó a un callejón que hay detrás del 
Ayuntamiento, y las amenazó con que 
las mataría si no hacían lo que les de
cía, obligándolas a quitarse la ropa. Pri
mero, cogió a una de las jóvenes e in

tentó penetrarla, al no conseguirlo la 
obligó a hacerle una felación. A conti
nuación, obligó a la compañera a reali
zar el acto sexual con él, llegando a pe
netrarla. Seguidamente, volvió a coger 
a su amiga y la violó.

Estas dos jóvenes, en la rueda de re
conocimiento, acusaron a Hidalgo de 
ser el autor de los hechos. Al mismo 
tiempo, describieron un pantalón blan
co que llevaba el violador en el momen
to del acto delictivo, que más tarde fue 
encontrado en el domicilio del "viola
dor de Alcalá" tras ser detenido por 
efectivos de la Policía.

Asimismo, en la medianoche del 8 
de octubre de 1990, G. G. fue violada 
por Hidalgo en el parque de la Juven
tud de Alcalá de Henares.

Las tres jóvenes violadas declararon 
el viernes, 10 de enero, ante el tribunal 
que el acusado, tras realizar el acto se
xual con ellas, les preguntaba qué tal lo 
habían pasado.

Hidalgo deberá pagar 6.500.000 pe
setas a sus víctimas por daños morales. 
También, fue absuelto de dos delitos de 
abusos sexuales porque, a juicio de las 
magistrados, no había pruebas suficien
tes para condenarlo.

Por otra parte, uno de los aspectos 
destacados de la vista oral del juicio fue

que cinco médicos forenses declararon, 
tras examinar al procesado, que es con
vencionalmente normal y que tiene un 
nivel de inteligencia bajo, pero dentro 
de los límites de la normalidad, por lo 
que es capaz de discernir entre los ac
tos que son lícitos y lo que no.

■  16 DETENIDOS Y t .550 DOSIS 
INCAUTADAS, EN LAS DOS 

ULTIMAS SEMANAS

Un informe de la Comisaría de Al
calá sobre los resultados obtenidos en 
la lucha contra la droga en las dos últi
mas semanas recoge que en tan breve 
periodo de tiempo se han realizado un 
total de 27 intervenciones.

Como consecuencia de las mismas 
se han detenido a 16 personas y se han 
incautado 25 gramos de hachich, 1.200 
dosis de heroína, 350 de cocaína y 35 
psicotrópicos.

Las intervenciones realizadas en los 
distritos han sido doce en el número 
III, diez en el II, dos en el VI y VII y 
uno en el VIII.

Cabe destacar que las intervencio
nes más importantes se han llevado a 
cabo en los distritos III y II, y fue en és
te último donde se efectuó la mayor in
tervención de droga, concretamente, en 
la calle Pedro de Lerma número 26, 
con el resultado de seis personas dete
nidas y la incautación de 1.000 dosis de 
heroína, 300 de coaína, así como balan
zas de precisión y demás útiles destina
dos al tráfico de estupefacientes.

En el informe se indica también que 
es muy significativo el aumento que se 
viene experimentando día a día en la 
colaboración ciudadana y en las llama
das recibida, en el teléfono antidroga, 
número que se cambió recientemente 
por el 882 11 00, a fin de que resulte 
más fácil memorizarlo.

Asimismo, como muestra de la con- 
cienciación de la población con el pro
blema de la droga se reseña el hecho 
de que vecinos de la calle Pedro de 
Lerma números 24 y 26 han llamado 
dando las gracias "porque han visto que 
la información previamente facilitada 
por ellos han dado resultado positivo", 
concluye el informe.

Celia Iglesias
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Desaparecen las concejalías de Servicios Sociales y Sanidad

APROBADA LA CREACION DEL 
PATRONATO DE BIENESTAR SOCIAL

Ricardo Merino, vicepresidente del Patronato de Bienestar Social

En el pleno celebrado el pasado 
miércoles en Torrejón de Ardoz se 
aprobó por mayoría absoluta la de
saparición de las concejalías de Ser
vicios Sociales y Sanidad, cuyas fun
ciones se gestionarán a partir de 
ahora a través del Patronato muni
cipal de Bienestar Social, aprobado 
también en dicha sesión.

La creación del nuevo Patronato

implicaba a su vez la modificación 
de los estatutos del Centro de Sa
lud, lo que recibió los votos a favor 
del PSOE e IU, en contra los del 
PP y la abstención del Grupo Inde
pendiente.

Este punto del orden del día fue 
el más conflictivo de todos los pre
sentados, ya que los ediles popula
res criticaron la desaparición de

dos concejalías, lo que a su juicio 
implica, "rebajar al vida democrática 
en el municipio".

Según el concejal del PP y dipu
tado en la Asamblea de Madrid, Jo
sé Luis Navarro, "el móvil de este 
invento es que el PSOE va a contar 
con tres representantes en el órga
no de dirección del patronato mien
tras que el PP con uno, cuando tan 
sólo existe un concejal de diferencia 
entre socialistas, con 9, y los popu
lares, con 8, en el Ayuntamiento, 
después de las elecciones de mayo".

■  DESCENTRALIZACION

Por su parte, el portavoz de IU y 
concejal de Urbanismo en lo que a 
los asuntos de carácter privado con
cierne, Francisco Benito, argumen
tó que con el nuevo órgano se pro
picia la descentralización de la polí
tica municipal, y con ello, una ma
yor eficacia y actividad.

"Nosotros, declaró, no termina
mos con dos concejales, simplemen
te potenciamos una forma de go
bierno en la que si con 12 se puede 
hacer lo mismo que con 15, mejor 
que mejor".

Sobre las acusaciones vertidas 
por el PP, el portavoz de IU mani
festó que este partido se preocupa 
más por el instrumento que por el 
fin. "Lo que estamos plasmando, co
mentó, es algo que nuestro grupo, e 
incluso el PP y CDS, han demanda
do desde 198*7. Ahora, pretendemos 
no dar la baja a lo que había -refi
riéndose al Centro de Salud-, sino 
aprovecharlo".

Una vez finalizadas las críticas 
de unos y otros partidos, se aproba
ron los estatutos del nuevo Patro
nato, que contará con dos cuerpos. 
Uno encargado de determinar sus 
competencias - asesoramiento de la 
población, optimización de los ser
vicios, ayuda que prestará- y el se
gundo lo conformará el equipo en
cargado de la gerencia del órgano.Momento de la intervención de José  Luis Navarro por el PP
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EL VUELO DE LA PALOMA

Al igual que por "Los girasoles" de 
Van Gogh y por Emilio Butragueño 
se han pagado millones y millones de 
pesetas, hace dos años, por Esmeral
da, la paloma mensajera ganadora 
del campeonato de Europa de co
lombofilia celebrado en Barcelona, 
un holandés desembolsó 16 millones 
de pesetas.

Esto, que podía haber ocupado la 
página de noticias sorprendentes de 
cualquier diario, empieza a ser cada 
día más habitual entre los aficiona
dos a un deporte minoritario como es 
la formación de palomas mensajeras 
para la alta competición, cuyo nom
bre técnico es colombofilia.

Durante el pasado fin de semana, 
alrededor de 40 palomas participaron 
en la exposición que la Federación 
de Colombofilia Territorial de Ma
drid organizó en Torrejón de Ardoz 
a fin de seleccionar las que repre
sentarán a dicha comunidad en el 
campeonato de España que se cele- 
brá a partir de mañana, sábado, en la 
isla de Ibiza.

Ahora mismo, en la Comunidad 
de Madrid existen alrededor de 70 
colombófilos, muchos de ellos milita

res, dado el auge que esta especiali
dad deportiva adquirió durante la

Las palomas, aunque 
pueden vivir 14 ó 15 años, 
tienen una vida deportiva 
que dura, como mucho, 

a los cuatro años.

Guerra Civil española. De hecho, 
uno de los mejores palomares de to
do el país se encuentra en el Pardo 
madrileño.

■  FABRICA DE CAMPEONES

En estos momentos, son las islas 
Canarias la que destacan, y con dife
rencia, sobre el resto de las autono
mías, sin embargo, comparada ésta a 
nivel mundial, desciende numerosos 
puestos. Así, Bélgica, Holanda y Por
tugal son los número uno en las com
peticiones que se celebran todos los 
años. En el país lusitano, sin ir más 
lejos, es el deporte más importante

después del fútbol.
A diferencia de otras modalidades 

deportivas, donde el podio está re
servado a un pequeño número de su- 
perdotados, en la colombofilia todas 
las palomas pueden llegar a ser pri
meras figuras.

Para ello, durante cuatro meses se 
las prepara para realizar las primeras 
sueltas, que deben ser de corta dis
tancia, y después de un año de entre
namientos ya están en condiciones 
de competir con el resto de sus de
más compañeras.

Esta especie animal, aunque pue
de llegar a vivir 14 ó 15 años, tiene 
una corta vida deportiva, tan sólo 
tres años, cuatro, con suerte.

Cómo determinar quién es la ga
nadora de una salida es un procedi
miento bastante fácil. Supongamos 
que se sueltan 1.000 palomas que 
han de recorrer unos 3.000 kilóme
tros, el 20 por ciento que llegue en 
primer lugar formará parte de las 
premiadas. La identidad de todas 
ellas se conoce gracias a los anillos 
numerados que se les pone en una 
pata, que son registrados en una má
quina encargada de marcar el núme
ro del animal, el día y la hora exacta, 
minutos y segundo incluidos, a la que 
llega.

Como se puede comprobar, se 
trata de una competición sin grandes 
complicaciones de reglamento y don
de los únicos protagonistas son las 
palomas mensajeras. Estas, constitu
yen en sí una especie dentro del 
mundo de las aves domésticas.

Muchas son las personas que des
conocen t  te mundo. Los profanos 
en la materia, como era mi caso, sue
len preguntar todos lo mismo: ¿Por 
qué la paloma saber ir a un sitio de
terminado?.

Según Sebastián Generoso, presi
dente de la Federación de Colombo
filia de Madrid, ésta es la primera 
gran duda de los que se acercan a co
nocemos. "La paloma, dice, no sabe 
ir a ningún sitio, sólo sabe volver".

Con esta contundente afirmación 
queda claro que las palomas no se 
sueltan desde el palomar para que
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vayan a un punto determinado, sino 
la operación inversa, desde un lugar 
han de regresar hasta su casa.

■  MAS RAPIDAS 
QUE CARL LEWIS

Otra de las peculiaridades de es
tas aves es que llegan antes que su 
propietario, sobre todo, si salen de 
un lugar-muy alejado de la meta -el 
palomar-. "Cuanto más te alejas, an
tes llegan", afirma Generoso, que di
ce haber comprobado como es posi
ble alcanzarlas cuando, por ejemplo, 
se sueltan desde Talavera, un pueblo 
mas bien próximo a Madrid, que si lo 
haces desde el' Cabo de San Vicente.

"Las palomas no saben ir a 
ningún sitio, sólo saben 
regresar a su palomar"

Varias son las categorías que exis
ten en toda "carrera aérea": de velo
cidad, fondo, seguridad y por último 
las de designadas.

A parte, se organizan otras com
peticiones, que, como en el caso de 
la celebrada en Torrejón, consiste en 
exponer diferentes ejemplares, agru
pados en cuatro grupos, de los que se 
seleccionan los mejores.

El primero de los grupos se deno
mina A, y lo conforman los pichones 
hembra y macho que aún no han re
corrido los kilómetros indispensables 
para participar en competiciones de 
importancia.

En el grupo B se encuadran las 
que ya han volado 2.000 kilómetros. 
En el C, llamada categoría olímpica, 
se engloban las que tienen 3.000 ki
lómetros en sus "alas" y que son la 
gran esperanza de todo criador. Por 
último, la categoría D, conocida por 
Sport Internacional, la conforman 
aquellas palomas que son una mezcla 
de los rasgos de B y C.

■  LA MISS DEL AÑO

Junto a estas divisiones y competi
ciones existe una muy especial, aque
lla que elige a la paloma más bella 
del año. Según el presidente de la

Exposición de palomas mensajeras

Territorial madrileña, lo que verda
deramente interesa a los colombófi
los es conseguir una campeona y no 
el premio a la más bonita, lo que no 
quita para que se celebre este con
curso de palomas.

De momento, la colombofilia, una 
modalidad de deporte en casa, inte

grado dentro del grupo de los mino
ritarios, cuenta, sin embargo, cada 
día con un mayor número de adep
tos, lo que se podrá comprobar en la 
Olimpiada de Canarias’93, que reu
nirá a los mejores y más destacados 
colombófilos de todo el mundo.

Celia Iglesias

Mapa donde se exponen los recorridos habituales de las palomas
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Organizado con motivo del 92

SE SUSPENDIO UN 
ESTRENO TEATRAL

El pasado fin de semana 
tuvo que ser suspendido lo 
que en la cartelera del tea
tro municipal José María 
Rodero se anunciaba como 
"gran acontecimiento. Es
treno mundial".

Efectivamente, se trata
ba del estreno oficial en To- 
rrejón de la obra "Lope de 
Aguirre, el traidor", dirigida 
por José Luis Gómez, que 
se incluye en el programa 
de actos organizados por la 
fundación 5® Centenario.

El motivo por el que se 
supendió la representación 
fue, según declaró a esta re 
vista el coordinador del 
área de Cultura, Santiago 
Casuso, que el director de 
la obra consideró que los 
actores no estaban suficien
temente preparados.

La decisión de traer este 
obra a Torrejón se acordó 
después de las conversació- 
nes que mantuvieron el con
cejal de Cultura, Valentín 
Gómez, y Casuso, con la di
rectora del área de teatro 
de la CAM, Tina Saínz.

Dichas galas hubiesen 
sido las del viernes y sábado 
pasado, y gracias a su gra- 
tuidad el Consistorio se 
ahorraba 1.800.000 pesetas, 
"caché" de la compañía.

A pesar de este aplaza
miento inicial, Carmen Ros- 
si y Juan Luis Galiardo, jun
to con otros once actores 
más, y dirigidos por José 
Luis Gómez, subieron el te 
lón a las 8 de la tarde del 
miércoles día 22 de enero, 
fecha para la que se pospu
so el estreno.

Cuando antes no lo era, según IU

"EL PP ES EL VOCERO 
DE LAS ENTIDADES 

SOCIALES"
El grupo de IU ha emiti

do una nota en la que critica 
el interés que el PP ha demos
trado en la defensa de una 
partida presupuestaria para 
entidades sin ánimo de lucro - 
de lo que esta revista les in
formó en el número pasado- 
Y según los comunistas, "no 
estuvo en ningún momento en 
las previsiones del PP el sub
vencionar a estas entidades".

En la misma nota, IU no 
se explica cómo los popula
res se han erigido actuales 
"voceros" de asociaciones co
mo Cáritas, Alcohólicos Anó
nimos o afectados por el Sín
drome Tóxico, mientras que a 
finales de octubre de 1991 "el 
PSOE propuso unas modifi
caciones y ampliaciones pre
supuestarias que el PP no 
aprobó ni tampoco realizó 
propuesta de habilitar una 
partida para el referido gasto 
de subvenciones".

Por todo ello, los comunis
tas califican de "oportunismo" 
la postura adoptada por el 
PP, quien presentó en el Ple
no del paso miércoles una 
moción para que se aprobase 
una partida económica desti
nada a estas entidades,y fue 
rechazada por IU y PSOE.

Por otra parte, ante la de
nuncia de los populares de 
que no se ayudaban a asocia
ciones sin ánimo de lucro pe
ro sí a algunas de mujeres que 
realizan viajes a Salamanca, y 
que tienen como repre
sentante a Carmer Oteiza, 
mujer del concejal de IU, 
Carlos Loaísa, IU ha respon
dido que de estas subvencio
nes también se han visto favo
recidas "asociaciones sin nin
gún fm ni actividad, nutridas, 
dependientes y manipuladas 
por anteriores y actuales con
cejales del PP".

T fiii& o  fluniciPfii
J O S E  M A R I A  R O D E R O
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CARTELERA

E N E R O /FE B R E R O / 9 2

VIERNES, 24 DE ENERO, 20,00 H.

'LA VANGUARDIA'
10 + 10

SABADO, 25 DE ENERO, 20,00 H.

'SOLO FLAMENCO'
^©©l®: §@® (5

DOMINGO, 26 DE ENERO, 20,00 H.

"EL CLASICO"
BALLET CLASICO DE MADRID

SABADO, DIA 1 DE FEBRERO, 2 0 ,0 0  H. 
DOMINGO, DIA 2 DE FEBRERO, 2 0 ,0 0  H.

PALOMAS INTREPIDAS1
COMPAÑIA DE

LOLA HERRERA
Precio: 500 ptas.

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M* RODERO
C / Londres, 3. Tel. 675 10 50 (Ext. 27) 

y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y  domingo de 18 a 20 h.
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FUTBOL
Real Madrid 2 Pegaso 1 
Móstoles 2 SAN FERNANDO 1 
TORREJON 1 S.S. Reyes 1 
Parla-Las Rozas (Suspendido) 
Carabanchel 2 Valdemoro 1 
Aranjuez 1 Majadahonda 1 
Alcobendas 1 ALCALA 1 
Moscardó 4 Navalcamero 1 
Vicálvaro 2 Fuenlabrada 1 
Rayo Vallecano 1 Villaverde 1

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 28
2 Móstoles 27
3 Aranjuez 27
4 ALCALA 23
5 Villaverde 22
6 SAN FERNANDO 22
7 Carabanchel 20
8 Majadahonda 20
9 Vicálvaro 19
10 TORREJON 19
11 Pegaso 18
12 Fuenlabrada 18
13 Moscardó 18
14 S.S. Reyes 17
15 Parla 16
16 Las Rozas 16
17 Navalcamero 15
18 Rayo Vallecano 13
19 Alcobendas 12
20 Valdemoro 10

BALONMANO

Helados Alacant 29 Mepamsa 31 
Teka 30 JUVENTUD ALCALA 26 
At. Madrid 21 Teurco 10 
Cadagua 26 GUADALAJARA 29

EQUIPO PUNTOS

1 Teka 24
2 At. Madrid 19
3 Teucro 16
4 San Antonio 15
5 Gaidar 13
6 J. ALCALA 12
7 H. Alacant 7
8 GUADALAJARA 6

R E S U L T A D O S

IF1GAC1

BALONCESTO

Lagisa 82 Andorra 94 
Hospitalet 67 JUV. ALCALA 86 
Cáceres 84 Prohaci 70 
Basketmar 87 Montehuelva 89 
Cananas 101 Melilla 80 
Cajabilbao 87 GUADALAJARA 76 
Obradoiro 77 Cajabadajoz 85 
Santa Coloma 90 Askatuak 80

EQUIPO PUNTOS

1 Prohaci 38
2 Andorra 38
3 Cáceres 38
4 Lagisa 38
5 Canarias 37
6 Cajabadajoz 36
7 Basketmar 35
8 Montehuelva 35
9 GUADALAJARA 35
10 J. ALCALA 34
11 Cajabilbao 34
12 Askatuak 32
13 Santa Coloma 32
14 Hospitalet 32
15 Obradoiro 29
16 Melilla 29

PAR A
UNO S

E S T O  Q U E  V D .  V E ,  
P I S O S  D E  L U J O

Q U E S^_ DE 
PEQ UEÑO S

C U EN TA, LE 
DETALLES

V O Y A

S O N

/K  ENUM ERAR

FACHADA SINGULAR, ladrillo apaisado, según edificios 
históricos de Madrid, siglos XVIIIY XIX y hormigón 
lavado al chorro de arena (textura piedra natural)

PUERTA DE SEGURIDAD de entrada en roble natural, puertas 
Interiores y armarios empotrados, también en roble natural 
ventanas exteriores y ventanas cocina en PVC 
con acristalamlento climalit

EN EL PROXIMO NUMERO LE IRE EXPLICANDO 
MAS DETALLES DE ESTA J O Y A .  D E  P I S O

INFORM ACION: 6 7 1  4 8  8 0
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UN EMPATE QUE SABE A POCO
Campo: Polideportivo de Alcobendas. Poquísimo público. Mañana gélida. 
Domingo 19 de enero. 11,30 horas. Vigésima jornada del Grupo Vil de la Tercera 
División de Fútbol.
Resultado: Alcobendas 1 Alcalá 1
Alcobendas: Antonio, Toni, Ramón, Simón, Rebollo, Rafa, Angel, Juan Carlos, 
Carpió (Leandro), Santi y Bejarano (Tomás).
Alcalá: Alía, Rubio, Dani, Moya, Vela (Calero), Antonio, Bravo, Luis García, Ca
ballero (Morcillo), Quique y Carlos de la Torre.
Arbitro: Rosanes González. Bien. Mostró tarjetas amarillas a Toni, Angel, Carpió 
y Bejarano, y rojas a Ramón, Simón y a Luis Hernández entrenador del Alcoben
das. Por parte del Alcalá a Luis García y a Quique

OLCOBENDIK ALCALA

ró con muchas dificultades, el guar
dameta alcalaíno se mostró nervio
so durante todo el encuentro.

En el 35 un empujón de Moya 
dentro del área alcalaína sobre Be- 
jarano no fue penalty según Rosa
nes González. El Alcalá poco a po
co va conquistando el centro del 
campo y se acerca a la portería de 
Antonio sin peligro aparente.

Fútbol

■  LOS GOLES

Alía , de nuevo, fue titular con el Alcalá

En una mañana más propia de 
Alaska, los jugadores del Alcoben
das y del Alcalá disputaron un inte
resante partido donde la emoción y 
la incertidumbre fueron las tónicas 
del encuentro.

Clemente nos tiene acostumbra
dos a cambios en la alineación de 
un domingo para otro; contra el Al
cobendas alineó de titular a Alía de
jando a Jabonero en la suplencia y 
también estuvieron de principio 
Vela y el último fichaje De la Torre.

El campo al principio del en
cuentro era verdaderamente im
practicable, una capa fina de hielo 
cubría el lamentable campo de hier

ba de Alcobendas, el mantener la 
verticalidad ya era suficiente para 
los veintidós jugadores. En el minu
to 12 Carpió lanzó un balón bom
beado cuyo último destino fue el 
larguero, Alía se encontraba algo 
adelantado.

Clemente puso sólo un delante
ro, De la Torre que luchó denoda
damente contra la defensa local, in
cluso robó un balón entre el porte
ro Antonio y Rebollo y su disparo 
se marchó fuera acariciando el pos
te izquierdo.

Sólo el Alcobendas ofrecía algún 
que otro peligro, como un lanza
miento de Juan Carlos que Alía pa-

A los 28 segundos del segundo 
tiempo (ni tiempo nos dio para ter
minar el bocadillo de panceta) 
Juan Carlos pasa a Bejarano, que se 
encontraba libre de marca y bate sin 
problemas a Alía.

Dos minutos más tarde, De la 
Torre de cabeza pone cerco a la 
meta de Antonio. Clemente opta 
por la baza ofensiva, entrando Cale
ro por Vela, aunque no se mejoró 
nada con este joven jugador.

En el minuto 17 internada de 
Antonio en el área local y es zanca- 
dilleado por Ramón, al ser el último 
defensor y ser una clara jugada de 
gol, el árbitro le expulsó. El penalty 
fue convertido gracias a la tranquili
dad pasmos \ de Moya.

En el 28 es expulsado el técnico 
del Alcobendas por protestar al ár
bitro. Tres minutos después la oca
sión más clara del encuentro, Anto
nio sólo ante el meta local y cuando 
lo más fácil era enviar el balón a las 
mallas, lo envió demasiado alto.

Antes de que terminara el en
cuentro, Rosanes González expulsó 
a Carpió, por lo que el Alcobendas 
terminó el partido con dos jugado
res menos y sin entrenador.

Luis Cambil
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Baloncesto

GONZALEZ Y PARAISO, LOS MEJORES
HOSPITfiLET ], (¡Kfilfi
67 86

Cancha: Pabellón Municipal de Hospitalet. Pocos espectadores.
Sábado 18 de enero. 20,00 horas. Vigésimotercera jornada de la Primera División 
de Baloncesto.
Resultado: Hospitalet 67 Juventud Alcalá 86
Hospitalet: Pérez (4), Blanch (2), Palacios (14), Anger (27), Dardé (3), Puig (3), 
De la Torre (6), Alsina (6) y Casanovas (2).
Juventud Alcalá: Oquillas (21), González (29), Román (2), Paraíso (19), Quinta
nilla (12), Díaz (3) y Fqjardo.
Arbitros: Camacho y Saura. Bien.

Después del grave tropiezo en 
casa ante el Cajabilbao, el Juventud 
Alcalá remontó el vuelo y venció 
ante el Hospitalet por nueve puntos 
ante el débil conjunto catalán.

Un Juventud Alcalá sin su ame
ricano, David Cooke sancionado 
por cuatro partidos, afrontó esta sa
lida con las dificultades normales de 
salir fuera del "Ruiz de Velasco" y 
sin su americano.

En los inicios del encuentro los 
locales se mostraron superiores al 
cuadro complutense, aunque este 
dominio fue decayendo poco a po
co, gracias a la disciplinada defensa 
que mandó realizar Luis Angel Ro
drigo y a los rápidos contragolpes 
en las figuras de Jorge González y 
de Oquillas.

Al término del primer tiempo, el

Juventud Alcalá venció de ocho 
puntos: 31-39, haciendo justicia a la 
reacción del cuadro complutense.

En el segundo tiempo, la tónica 
fue bastante parecida que la prime
ra parte, las diferencias en el marca
dor se mantuvieron a favor del cua
dro complutense.

■  UN PASEO

Por su parte, el Hospitalet se 
mostró indefenso y sin ningún tipo 
de reacción ante el juego ordenado 
del Juventud Alcalá, su defensa fue 
bastante floja, lo que motivó la fácil 
selección de tiro por parte de los ti
radores alcalaínos.

Sólo el ex-cajamadrid Víctor An
ger por parte del Hospitalet se mos

tró algo certero de cara al aro, con
siguiendo la friolera de 27 puntos, 
junto a Palacios que consiguió 14 
puntos fueron los mejores de su 
equipo.

El Hospitalet lo intentó todo, en 
los últimos minutos realizó una pre
sión que no consiguió ningún fruto 
positivo ya que el Juventud Alcalá 
salió perfectamente de dicha pre
sión con el base Oquillas que reali
zó un gran partido.

A pesar de la ausencia del 
americano Cooke, el 

Juventud Alcalá con una 
gran rapidez en su juego 
ganó de 19 al Hospitalet

Al final del encuentro, los hom
bres de Luis Angel Rodrigo consi
guieron vencer por 67-86, diecinue
ve puntos que reflejan el total do
minio del cuadro alcalaíno sobre el 
modesto rival que tuvo enfrente, el 
Hospitalet.

Sin Cooke, José Antonio Paraíso 
se multiplicó en sus acciones ya que 
además de defender a los "postes" 
del equipo contrario tuvo que reali
zar funciones de anotador, consi
guiendo 19 puntos.

El máximo encestador del parti
do fue Jorge González con 29 pun
tos, demostrando partido a partido 
que se ha convertido en el verdade
ro líder de su equipo y que sin él el 
equipo no funcionaría. Otro juga
dor que brilló con luz propia fue el 
base Oquillas que consiguió 21 pun
tos y que imprimió una gran rapidez 
al juego alcalaíno.

Luis Cambil
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Baloncesto

MUY SUPERIORES
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Poco público
Martes 21 de enero. 20,00 horas. Vigésimocuarta jornada de la Primera División. 
Resultado: Juventud Alcalá 82 Cajabadajoz 64
Juventud Alcalá: Oquillas (8), Román (2), González (6), Paraíso (26), Quintanilla 
(28), Díaz (4), Fajardo (4) y Del Moral (4).
Cajabadajoz: Solsona 815), Alvárez (9), Collins (11), Fernández (11), García (4), 
Epi, Creus (4), Hernández y Perry (10).
Arbitros: Hernández Cruz y Murgui. Bien.

Excelente encuentro y abultada 
victoria conseguida por los discípulos 
de Luis Angel Rodrigo, que sin su 
americano, demostraron estar a un 
gran nivel de juego, no sólo fuera de 
su cancha sino refrendado en el Ruiz 
de Velasco.

Los minutos iniciales fueron de 
desconcierto y de nerviosismo por 
parte de los dos conjuntos, los pa
censes consiguen ponerse por prime
ra vez por delante en el marcador en 
el minuto 8 con 11-13 a su favor.

A partir de dicho momento los 
hombres de Ureña van distanciándo
se un poco en el marcador del Ju
ventud Alcalá consiguiendo en el mi
nuto doce, 6 puntos de diferencia: 
17-23.

El Juventud Alcalá reacciona e 
impone su habitual ritmo trepidante 
de juego, lo cual hace acercarse en el 
marcador, gracias a la labor de Paraí
so y de Quintanilla. Jorge González 
no fue el de siempre, consiguiendo 
su primera canasta a falta de 1 minu
to y medio para la conclusión del pri
mer tiempo.

La salida del joven Del Moral fue 
todo un revulsivo para su equipo, 
consiguiendo un parcial increíble de 
16-0, terminando este primer tiempo 
con un 40-32 para los alcalaínos. El 
americano del Cajabadajoz, Perry es
tuvo en el banquillo la mayor parte 
del tiempo.

■  SIN PROBLEMAS

En el segundo tiempo, el Alcalá 
continuó con su concentración y su 
presión en el juego, con un Fajardo y 
un Oquillas que se fajaron en defen-
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sa, anulando a sus contrincantes. Los 
hombres de Rodrigo van distancián
dose poco a poco de los pacenses: en 
el minuto 12 un 63-49 ejemplar.

■  SABER ESTAR

La tranquilidad y el saber estar en 
la cancha fueron determinantes para 
que el Juventud Alcalá mantuviese 
las diferencias e incluso las ampliase. 
Sin nerivos, los de Rodirgo agotaron 
los treinta segundos y su fruto era o 
canasta o falta personal del cuadro 
pacense.

A falta de cuatro minutos, el Ju
ventud conseguía una diferencia no
table de dieciocho puntos: 69-51, 
con un cuadro como el Cajabadajoz 
que partía como favorito y que se 
daba cuenta que no podía frenar a 
un conjunto alcalaíno embalado ha
cia el triunfo.

El resultado final de 82-64 fue to
talmente justo, con un Juventud Al
calá que pasó algún problema en el 
primer tiempo pero que supo reac
cionar a tiempo y que en el segundo 
barrió de la cancha al Cajabadajoz. 
Destacar por el cuadro alcalaíno a 
Quintanilla, Paraíso y la labor defen
siva de Fajardo. Pero sin duda, el pi
vot Quintanilla sobresalió de gran 
manera, anotando 28 puntos y reali
zando un partido completo en de
fensa y también en ataque

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

UNA
VUELTA

Luis Cambil

El Alcalá concluyó la pasada 
semana la primera vuelta en su 
grupo VII, si terminase así la liga 
el Alcalá en su cuarto puesto ac
tual se habría clasificado para los 
play off por el ascenso a la Se
gunda División B.

Pero no, aún quedan diecio
cho partidos más y la cosa está 
muy complicada, muchos optan 
por el pastel y sólo hay cuatro 
trozos por repartir. El Alcalá se 
ha mostrado regular en su cam
po, sólo ha perdido dos puntos, 
contra su vecino, el Torrejón, sin 
embargo fuera ha dejado mucho 
que desear cosechando hasta 
abultadas goleadas, como contra 
el Móstoles o Pegaso.

El equipo complutense es 
uno más, no es ningún favorito, 
no juega bien al fútbol, pero 
quién juega bien en esta Tercera 
División; hace dos semanas los 
de Clemente disputaban contra 
el Aranjuez a priori un intere
sante partido y a la postre fue un 
vulgar encuentro entre dos vul
gares conjuntos y eso que son 
dos claros favoritos para los pri
meros puestos.

Clemente todavía no ha en
contrado once hombres ideales 
para su equipo, se han fichado 
hombres como Bravo, Villa, Pe
pin, Carlos que no han demos
trado ser mejores de la gente 
que había antes, incluso el técni
co ha echado mano de los hom
bres de la cantera como Luis 
García y Barrero, y estos sin du
da han demostrado tener un pro
metedor futuro en el fútbol y ga
nas no les faltan.

Esperemos que el Alcalá siga 
en los puestos de cabeza y que 
mejore su fútbol para con ello 
atraer al público al Val.


